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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И С О В Е Т Е  МИН ИСТ Р О В СССР

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановле
ние «О  мерах по дальнейше
му развитию сельского хо
зяйства нечерноземной зоны 
РСФСР». В постановлении 
отмечается, что нечернозем
ная зона Российской Феде
рации играет важную роль в 
народном хозяйстве респуб
лики и страны в целом. В 
этой зоне, включающей в 
себя 29 областей и автоном
ных республик, находятся 
крупнейшие города и про
мышленные центры. Сель
скохозяйственные угодья за
нимают 52 млн. гектаров, из 
них 32 млн. гектаров пашни.

Партийные, советские и 
сельскохозяйственные орга- . 
ны областей ■ и автономных 
республик этой зоны, претво
ряя в жизнь решения XXIV 
съезда партии, мартовского 
(1965 г.) и последующих 
Пленумов ЦК КПСС, доби
лись определенных' резуль
татов в деле подъема сель
ского хозяйства и прежде 
всего в ведущих отраслях — 
животноводстве, картофеле
водстве и овощеводстве. Ук
репилась экономика кол
хозов и совхозов, повыси
лась оплата труда работни
ков сельского хозяйства.

Однако благоприятные 
природные и экономические 
условия для развития сель
ского хозяйства в нечерно
земной зоне РСФСР исполь
зуются не полностью. Зна
чительные площади сельско
хозяйственных угодий нуж
даются в осушении, извест
ковании, р&'.-чихл-пь-- от ку
старников и мелколесья. 
Требуется серьезное укреп
ление ' материально-техниче
ской базы сельского хозяй
ства, ускорение решения 
проблем замены ручного тру
да механизированным, улуч
шения жилищных условий, 
культурно-бытового обслу
живания сельского населе
ния и расширения дорожно
го : строительства.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР признали важнейшей 
общегосударственной зада
чей обеспечение высоких 
темпов развития сельского 

-'хозяйства нечерноземной зо
ны РСФСР на основе все
мерной его интенсификации, 
широкой мелиорации земель, 
комплексной механизации и 
химизации, более полного 
использования в производ
стве достижений науки, тех
ники и передового опыта.

Совету Министров
РСФСР, партийным, совет
ским, сельскохозяйственным 
и водохозяйственным орга
нам областей и автономных 
республик нечерноземной 
зоны РСФСР. предложено 
обеспечить:

повышение эффективно
сти сельскохозяйственного 
производства и ускорение 
темпов роста производитель
ности труда в колхозах и 
совхозах путем более полно
го и рационального исполь
зования земельных, матери
ально-технических . и трудо
вых ресурсов, специализа
ция и концентрации произ
водства, перевода его на про
мышленную основу, созда
ния межхозяйственных объ
единений;

всемерное увеличение 
производства зерна на осно
ве значительного повышения 
урожайности и расширения 
посевных площадей зерно
вых культур;

более полное использова
ние имеющихся возможно
стей развития картофелевод
ства и овощеводства, особен
но в пригородных зонах горо
дов и промышленных цент
ров, укрупнение существую
щих и организацию новых 
специализированных овоще
водческих и овощекартофе
леводческих хозяйств й раз
витие овощеводства закры
того грунта;

дальнейшее увеличение 
производства льноволокна в 
льносеющих областях и ав
тономных республиках этой 
зоны, повышение качества 
льнопродукции на основе■ 
комплексной механизации 
льноводства;

увеличение производства 
сахарной свеклы в Орлов
ской, Тульской, Брянской, 
Горьковской,: Рязанской об
ластях и Мордовской АССР 
для удовлетворения потреб

ностей промышленности в 
сырье, дальнейшую концен
трацию производства ^сахар- 
ной свеклы в хозяйствах, 
расположенных вблизи са
харных заводов;

значительное повышение 
продуктивности природных 
кормовых угодий, расшире
ние посевных площадей зер
нобобовых культур и много
летних трав,, коренное улуч
шение технологии заготовки, 
хранения и использования 
кормов;

преимущественное разви
тие молочно-мясного ското
водства как главной отрасли 
сельского хозяйства обла
стей и автономных респуб
лик зоны, с переводом его 
на промышленную основу 
путем реконструкции су
ществующих ферм, строи
тельства крупных животно
водческих комплексов с пол
ной механизацией и автома
тизацией производственных 
процессов;

дальнейшее развитие сви
новодства и птицеводства с 
концентрацией производства 
продукции в крупных^ спе
циализированных хозяйствах 
и межхозяйственных объеди
нениях;

развитие овцеводства, со 
значительным увеличением 
поголовья овец романовской 
породы, более углубленную 
специализацию и концентра
цию в этой отрасли.

Считая дальнейшее укреп
ление материально-техниче
ской базы колхозов, совхо
зов водохозяйственных орга
низаций и предприятий 
«Сельхозтехники» важней
шим условием обеспечения 
высоких темпов развития 
сельского хозяйства нечерно
земной зоны РСФСР, ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР обязали Госплан 
СССР, Совет Министров 
РСФСР, Госстрой СССР, 
Госснаб СССР, Министер
ство сельского хозяйства 
СССР, Министерство мелио
рации и водного хозяйства 
СССР, Министерство сель
ского строительства СССР, 
Министерство заготовок
СССР, «Союзсельхозтехни- 
ку» и другие министерства и 
ведомства СССР при разра
ботке проекта перспективно
го плана развития народного 
хозяйства до 1990 года исхо
дить из необходимости вы
деления на развитие сель
ского хозяйства нечернозем
ной . зоны - РСФСР и связан
ных с ним отраслей промыш
ленности капитальных вло
жений и материально-техни
ческих ресурсов в объемах, 
полностью обеспечивающих 
выполнение намеченных за
даний по. увеличению произ
водства сельскохозяйствен
ной продукции, а также^ осу
ществление мероприятий по 
жилищному, культурно-быто
вому и дорожному строи
тельству на селе.

На 1976— 1980 годы на 
осуществление намеченной 
программы развития сель
ского хозяйства этой зоны 
предусмотрено выделить i35 
миллиардов рублей капи
тальных вложений, 120 млн. 
тонн минеральных удобре
ний в -стандартных туках, 
380 тыс. штук тракторов, 
94 тыс. штук зерноубороч
ных комбайнов, 230 тыс. 
штук грузовых автомобилей 
и другие материально-техни
ческие ресурсы. Машино
строительным министерст
вам поручено организовать 
производство новых тракта
тов и сельскохозяйственных 
машин, рекомендованных 
для нечерноземной зоны 
РСФСР.

В постановлении подчер
кивается, что мелиорация зе
мель является основным зве
ном долговременной про
граммы ускоренного разви
тия сельскохозяйственного 
производства в нечернозем
ной зоне РСФСР.

Признано необходимым 
сосредоточить усилия водо
хозяйственных и сельскохо
зяйственных организаций и 
организаций «Сельхозтехни
ки» в нечерноземной зоне 
РСФСР на . осуществлении 
широкого комплекса куль- 
туртехнических мероприя
тий, проведении работ по 
улучшению пахотных земель 
«  естественных кормовых 
угодий, ликвидации мел-ко- 
контурноети полей и извест
ковании кислых почв. Осу

ществление мелиоративных 
работ должно обеспечить 
значительное повышение 
плодородия земель в этой 
зоне, создание необходимых 
условий для устойчивого 
производства зерна, карто
феля, льна, кормов и раз
вития высокопродуктивного 
животноводства.

Работы по мелиорации 
всех сельскохозяйственных 
угодий зоны предусмотрено 
завершить к 1990 году, для 
чего осуществить в 1975— 
1990 годах осушение земель 
на площади 9 — 10 миллио
нов гектаров, в том числе за
крытым дренажем 7— 8 мил
лионов гектаров, орошение 
земель для создания орошае
мых пастбищ и развития 
овощеводства вокруг про
мышленных центров на пло
щади 2— 2,5 миллиона гек
таров и проведение культу-р-' 
технических работ на зем
лях, не требующих осуше
ния, на площади 8 — 10 мил
лионов гектаров.

Установлено, что работы 
по мелиорации земель дол
жны выполняться в едином 
комплексе с мероприятиями 
по сельскохозяйственному 
освоению земель, с. тем что
бы не допускать разрыва 
между завершением строи
тельных работ и использова
нием земель под посевы 
сельскохозяйственных куль
тур, считая это важнейшим 
условием повышения эф
фективности капитальных 
вложений в мелиорацию. -

На 1975— 1980 годы по 
автономным республикам и 
областям утверждены кон
кретные задания по мелиора
ции земель.

Для осуществления работ 
по мелиорации земель при
знано необходимым создать 
при Министерстве мелиора
ции и водного хозяйства 
СССР Главное управление 
по мелиорации земель в не? 
черноземной зоне РСФСР—г 
Главнечернбземводстрой, с 
одновременным подчинением 
его Совету ■ Министров 
РСФСР. На Главнечерно- 
земводстрой , возложено осу
ществление всего комплекса 
работ по осушению пахот
ных земель и естественных 
кормовых угодий, строитель
ству оросительных систем 
для овощеводства, созданию 
орошаемых культурных 
пастбищ и сенокосов, прове
дению культуртехничееких 
мероприятий, ликвидации 
мелкоконтурности полей и 
других работ, а также строи
тельство специализирован
ных совхозов на. мелиори
руемых землях.

Министерству мелиорации 
и водного хозяйства СССР и 
Совету Министров РСФСР 
предложено предусматривать 
в годовых и пятилетних пла
нах ускоренное развитие 
производственной базы водо
хозяйственных организаций, 
строительство первоочеред
ных производственных объ
ектов н жилья для строи
тельных организаций, а так
же предприятий по выпуску 
сборного железобетона и ре
монту техники.

Придавая важное значение 
известкованию кислых почв, 
намечено провести эти рабо
ты на площади 23 млн. гек
таров. Министерству про
мышленности строительных 
материалов СССР, Мини
стерству цветной металлур
гии СССР, Министерству 
черной металлургии СССР, 
Министерству' промышленно
го строительства СССР, Ми
нистерству химической про
мышленности, Министерству 
транспортного строитель
ства, Совету Министров 
РСФСР и другим министер
ствам и ведомствам поруче
но обеспечить строительство 
предприятий по производ
ству известковых материа
лов.

Совету Министров
РСФСР и Министерству про
мышленности строительных 
материалов СССР предложе
но создать в'системе Мини
стерства промышленности 
строительных материалов 
РСФСР промышленное объ
единение по производству 
керамических: дренажных
трубок н известняковой му
ки.

Совету Министров
РСФСР* и «Союзсельхозтех- 
ннке» поручено организовать 
в нечерноземной зоне РСФСР 
специализированные отделе

ния по производственному и 
агрохимическому обслужива
нию колхозов и совхозов, 
возложив на них выполнение 
по договорам с хозяйствами 
работ по приемке, хранению 
и внесению в почву мине
ральных удобрений и извест
ковых материало!В, приготов
лению тукосмесей, добыче 
местных известковых мате
риалов и торфа, транспорти
ровке и внесению в почву 
органических удобрений, по 
химической защите растений 
и обслуживанию сельскохо
зяйственной авиации.

Намечено строительство 
большого количества живот
новодческих комплексов по 
производству молока, по вы
ращиванию и откорму молод
няка крупного рогатого ско
та, свиней, овцеводческих 
комплексов, птицефабрик 
яичного направления и по 
производству бройлеров. Ми
нистерству машиностроения 
для животноводства и кор
мопроизводства поручено 
разработать конструкции и 
организовать производство 
машин и обррудованйя, необ
ходимых для комплексной 
механизации животноводче
ских комплексов и ферм, а 
также заготовки и перера
ботки кормов. В системе 
«Россельхозтехники» преду
смотрено создание производ
ственной базы монтажных, 
пуско-наладочных и комплек
тующих организаций, а так
же районных станций техни-' 
ческого' обслуживания ма
шин и механизмов на живот
новодческих фермах и ком
плексах.

Министерству легкой про
мышленности СССР, Мини
стерству пищевой промыш
ленности СССР, Министер
ству мясной и молочной 
промышленности СССР, Со
вету Министров РСФСР и 
Центросоюзу предложено 
обеспечить ввод новых и ре
конструкцию действующих 
предприятий легкой, пи
щевой, мясной и молочной 
промышленности, мощностей 
по производству илодоовош-. 
ных консервов в совхозах и 
организациях потребитель
ской кооперации, строитель
ство овощекартофелехрани- 
лищ, фруктохранилищ и ква- 
сильно-засолочных пунктов, 
а также увеличение торговой 
площади магазинов, посадоч
ных мест предприятий об
щественного питания.

Определена большая про
грамма по преобразованию 
сел и деревень в благоуст
роенные поселки совхозов и 
колхозов, строительству об
щеобразовательных школ, 
интернатов, детских до
школьных учреждений, до
мов культуры, клубов, боль
ниц, комбинатов бытового 
обслуживания и других 
культурно-бытовых объек
тов. Установлены льготы 
для граждан, переселяющих
ся в колхозные и совхозные 
поселки из мелких населен
ных пунктов. Им будут пре
доставляться кредиты на 
срок до 15 лет на строитель
ство жилых Домов и надвор
ных построек в сумме до 3,5 
тыс. рублей, с отнесением 
35 процентов кредита за 
счет государства.

В целях ускорения строи
тельства объектов производ
ственного, жилищного и 
культурно-бытового назна
чения, а также производст
венной базы для водохо
зяйственных организаций в 
нечерноземной зоне РСФСР, 
выполнение этих' работ воз
ложено на Министерство 
сельского строительства 
СССР,- Министерство строи
тельства СССР, Министер
ство строительства предприя
тий тяжёлой индустрии 
СССР, Министерство про
мышленного строительства 
СССР, Министерство мон
тажных н специальных стро
ительных работ СССР, Ми
нистерство энергетики и элек
трификации СССР и ряд 

. других министерств и ве-. 
домств,

Госстрою СССР, Совету 
Министров РСФСР, Мини
стерству сельского хозяйст
ва СССР й Министерству 
сельского строительства 
СССР поручено завершить 
в 1974— 1975 годах остав
ление проектов районной 
планировки и застройки 
сельских населенных пунк
тов, планов организацион
но-хозяйственного устрой

ства колхозов и совхозов; 
организовать разработку 
технико-экономических обо
снований комплексного раз
вития производственной ба
зы строительных - организа
ций зоны, имея в виду до 
1980 года в основном перей
ти на индустриальные мето
ды строительства, широко 
внедрить применение эффек
тивных конструкций, осна
щение сельских строитель
ных организаций современ
ными средствами механиза
ции.

В постановлении . предус
мотрено построить свыше 
25 тыс. километров автомо
бильных дорог с твердым по
крытием республиканского, 
областного, местного значе
ния и внутрихозяйственных 
дорог колхозов и совхозов. 
Колхозам будет предостав
ляться кредит на строитель
ство внутрихозяйственных 
дорог сроком до 15 лет.

Министерство энергетики 
и электрификации ' СССР 
обязано обеспечить строи
тельство линий электропере
дачи, трансформаторных под
станций и отпуск электриче
ской энергии в количестве, 
необходимом для полного 
удовлетворения потребностей 
сельскохозяйственного произ
водства и коммунально-бы
товых нужд сельского насе- довна 
ления.

Министерству связи СССР 
поручено построить автома
тические телефонные стан
ции и в основном завершить 
к 1980 году во всех колхозах 
и совхозах строительство и 
реконструкцию линий вну
трипроизводственной теле
фонной связи.

Совет Министров РСФСР 
и Государственный комитет 
Совета Министров СССР по 
профессионально-техническо
му образованию обязаны уве
личить подготовку квалифи
цированных рабочих, обеспе
чить строительство новых и 
расширение действующих | 
сельских профессионально- | 
технических училищ.

Принято предложение ЦК 
ВЛКСМ об объявлении ме
лиоративного н сельского 
строительстве в нечернозем
ной зоне РСФСР Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройкой и о направлении в 
эту зону студенческих строи
тельных отрядов. Комсо
мольские организаций дол
жны оказывать постоянную 
помощь в комплектовании 
строек молодыми кадрами, 
создании необходимых усло
вий для повышения профес
сионального и общеобразова
тельного уровня молодежи, 
закреплении ее в сельскохо
зяйственном производстве.

Министерству сельского 
хозяйства СССР, Министер
ству медиорации и водного 
хозяйства СССР, «Союзеель- 
хозтехнике», Совету Минист
ров РСФСР и Всесоюзной 
Академии сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. Лени
на предложено направить 
усилия научно-исследова
тельских учреждений и выс
ших: учебных заведений на 
разработку наиболее акту
альных проблем селекции и 
семеноводства, мелиора
ции земель, химизации, ме
ханизации и электрифика
ций сельского хозяйства - не
черноземной зоны РСФСР. 
Осуществить конкретные 
меры по упорядочению сети 
научных учреждений, их спе
циализации, созданию селек
ционных центров по выведе
нию для этой зоны высоко
урожайных сортов , и гибри
дов зерновых и лугопастбищ
ных культур, льна, картофе
ля и овощей, высокопродук
тивных пород -животных и 
птицы.

В постановлении преду
смотрен также ряд других 
мер, направленных на даль
нейшее развитие сельского 
хозяйства нечерноземной 
зоны РСФСР и улучшение 
социально-экономических ус
ловий на селе.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР выразили твердую 
уверенность в том, что пар
тийные, советские, сельско
хозяйственные и водохозяй
ственные органы сделают 
все необходимое для уско
ренного подъема сельскохо
зяйственного производства в 
нечерноземной зоне РСФСР, 
что явится крупным вкладом 
в осуществление долговре
менной программы развития 
сельского хозяйства страны.

На основании статей 39, 
40 и 41 «Положения о выбо
рах в Верховный Совет 
СССР» Президиум Верхов
ного Совета РСФСР поста
новляет:

Утвердить избирательную 
комиссию РСФСР по выбо
рам в Совет Национально
стей Верховного Совета 
СССР девятого созыва в со
ставе следующих представи
телей общественных органи
заций, обществ и коллекти
вов трудящихся:

Председатель избиратель
ной комиссии Викторов 
Алексей Васильевич — от 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих 
Первого государственного 
подшипникового завода, Го
род Москва.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии Би
рюкова Александра Павлов
на — от Всесоюзного Цент
рального Совета Професси
ональных Союзов.

Секретарь избирательной' 
комиссии Петровичев Ни
колай Александрович — от 
профессионального союза 
работников культуры.

Члены избирательной ко
миссии:

Абдуллин Нигматулла 
Тухбатуллович — от рабо
чих, инженерно-технических 
работников: и служащих 
строительно-монтажного уп
равления № 24 производст
венного объединения «Кам- 
гэеэнергострой», город На
бережные Челны Татарской 
ДССР.

Азанов Геральд Василье
вич — от рабочих, инженер
но-технических работников и 
служащих Осинского управ
ления буровых работ объ
единения «Пермяефть», 
Пермская область.

Амосова Елена Георгиев
на — от рабочих, инженер
но-технических работников и 
служащих фурмановской 
прядильно-ткацкой фабрики 
№ 2, Ивановская область.

Апшева Любовь Мухаме- 
от коллектива ра

ботников средней школы 
№ 2 города Нальчика Кабар- 

Н дино-Балкарской АССР.
. Волегов Веденист Ива

нович — от рабочих, инже

нерно-технических работни
ков и служащих шахты «Ок
тябрьская» комбината «К уз
бассу го ль», Кемеровская об
ласть.

Воротников Виталий Ива
нович — от Воронежской 
областной коммунистической 
организации.

Еремина Татьяна Семенов
на —- от Дудинской город
ской организации професси
онального союза работников 
государственных учрежде
ний, Таймырский (Долгано- 
Ненецкий) национальный ок
руг Красноярского края.

" Иванова Инна Ивановна 
— от студентов и профессор
ско-преподавательского со
става Саратовского государ
ственного университета име
ни Н. Г. Чернышевского.

Лобурева Александра Ми
хайловна — от колхозников 
колхоза имени Калинина Зу- 
бово-Полянского района 
Мордовской АССР.

Метелкин Юрий Алек
сандрович ■ от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих Ленин
градского оптико-механиче
ского объединения имени 
В.” И. Ленина.

Новожилова Зоя Григорь
евна — от Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического 
Союза Молодежи.

Покрышкин Александр 
Иванович — от Центрально
го комитета Всесоюзного 
Добровольного Общества Со
действия Армии, Авиации и 
Флоту (ДОСААФ).

Самофал Николай Ефимо
вич — от колхозников колхо
за «Россия» Старожилов- 
ского района Рязанской об
ласти.

Шапиро Лев Борисович— 
от коммунистической орга
низации Еврейской автоном
ной области Хабаровского 
края.

Шнайдер Фридрих Фрид
рихович — от колхозников 
колхоза имени Кирова Слав- 
городского района Алтайско
го края.

Щепетина Зинаида Ми
хайловна — от рабочих и 
служащих госплемзавода 
«Большое Алексеевское'» 
Ступинского района Москов
ской области.

Ш е г а р к а
Шегарский райком КПСС 

провел совещание секрета
рей партийных организаций и 
кустовые совещания агитато
ров, на которых определены 
задачи на период подготовки 
и проведения выборов.

В районе сейчас работают 
свыше 350 агитаторов и око
ло 100 политинформаторов. 
Их активная работа в нема
лой степени способствовала 
тому, что передовые колхозы 
и совхозы уже завершают 
подготовку к весенним 'поле
вым работам, v

Кривошеино

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
. X. НЕШКОВ.

Москва, 1 апреля 1974 г.

Выдвижение кандидатов в состав
окружной избирательной комиссии

Вчера в нашей области на
чалось выдвижение кандида
тов в состав окружной изби
рательной комиссии Новоси
бирского избирательного. ок
руга но выборам в Совет .На
циональностей Верховного 
Совета СССР.

Около 400 студентов, слу
жащих, преподавателей Том
ского инженерно-строитель
ного института собралось в 
одной из самых . больших, 
аудиторий. Собрание открыл 
секретарь парткома институ
та П. В. Кириченко. Он 
предоставил слово заведую
щему кафедрой химии докто
ру химических наук Д. И.
Чемоданову.

— Я предлагаю, — гово
рит Д. И, Чемоданов, — 
выдвинуть в состав , окруж
ной избирательной комиссии 
Новосибирского избиратель
ного округа по выборам в 
Совет Национальностей рек
тора института, профессора, 
доктора геолого-минералоги
ческих наук Геннадия Мар- 
келовича Рогова.

Оратор говорит о большой 
работе Г. М. Рогова по ор
ганизации подготовки Науч
ных кадров, расширению ма
териально-технической базы 
института. Много сил и вни- 
мания уделяет Г. М, Рогов 
улучшению учебного процес
са и повышению успеваемо
сти студентов. В своей рабо
те он постоянно опирается на 
партийную и другие обще
ственные организации, Г. М.
Рогов ведет большую обще
ственную работу, избран 
членом бюро Ленинского 
райкома КПСС, депутатом 
Ленинского районного Сове
та депутатов трудящихся.
Г. М. Рогов награжден ордет 
ном Трудового Красного 
Знам&ни.

Д. .И. Чемоданов выража
ет уверенность, что Г. М.
Рогов с честью справится с 
обязанностями члена окруж
ной избирательной комиссии.

Предложение о выдвиже
нии кандидатом в члены 
окружной избирательной- 
комиссии ректора института 
Г. М. Рогова поддержали 
студенты. В. Шлиммер, 
В. Кислов, работница биб
лиотеки В. А. Сахарова.

Собрание единогласно по
становило выдвинуть канди
датом в состав окружной из
бирательной комиссии Ново
сибирского избирательного 
округа по выборам в Совет 
Национальностей Верховного 
Совета СССР ректора Том
ского инженерно-строитель
ного института, профессора, 
доктора геолого-минералоги
ческих наук Геннадия Мар- 
келовича Рогова.

Бюро Кировского райкома 
ВЛКСМ г. Томска приняло 
решение, о выдвижении кан
дидатом в состав окружной 
избирательной комиссии Но
восибирского избирательного 
округа по выборам в Совет 
Национальностей передовой 
работницы завода «Сибэлек- 
тромотор», члена райкома 
ВЛКСМ Надежды Ивановны 
Максимовой.

Президиум обкома проф
союза работников государст
венных учреждений едино
душно выдвинул кандидатом 
в состав окружной комиссии 
Новосибирского избиратель
ного округа по выборам в 
Совет Национальностей
председателя областного ко
митета народного контроля 
Кузьму Алексеевича Цыца- 
рева.

Собрания работников ферм 
и тракторных бригад совхоза 
«Малиновский» Кожевников- 
ского района единогласно 
выдвинули кандидатом в со
став окружной избиратель
ной комиссии Новосибирско
го избирательного округа по 
выборам в Совет Националь
ностей передовую доярку 
совхоза Нину Васильевну 
Федорову.

Недавно состоялось пар
тийное собрание в Ергайском 
леспромхозе: обсуждались
задачи коллектива по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства».

Коллектив этого передово- 
«ьго в нашей области предпри

ятия смело идет на новую ор
ганизацию труда, позволяю
щую выполнять государст
венные планы с меньшими 
затратами, при значительном 
росте производительности 
труда.

Сейчас здесь ширится 
соревнование за достойную 
встречу, выборов в Верхов
ный Совет СССР. Передовые 
укрупненные бригады разра
батывают мероприятия, кото
рые позволят им к 16 июня 
выполнить полугодовые пла
ны производства.

Досрочно рапортовали о 
выполнении квартальных 
планов и другие промышлен
ные предприятия Кривоше- 
инского района.

В эти дни агитаторы, по
литинформаторы, члены 
группы докладчиков райкома 
КПСС проводят беседы, док
лады о предстоящих выборах 
в Верховный Совет СССР, о 
социалистической демокра
тии, успехах внутренней и 
внешней политики Советско
го государства.

В районном центре к двум 
постоянно действующим 
агитпунктам прибавились но
вые. Начинают работу, агит
пункты в совхозах и на про
мышленных предприятиях.

Кривошеинский и Красно
ярский Дома культуры соз
дали агитбригады. В их со
став включены лекторы, по
литинформаторы.

Т о м с к
Много изменений "произо

шло на Томском ордена Ок
тябрьской Революции мано
метровом заводе со времени 
прошлых выборов в Верхов
ный Совет СССР.

На заводе внедрена науч
ная организация труда. Во 
втором цехе установлена 
конвейерная система с пода
чей деталей к рабочим ме
стам. На участке обработки 
держателей технических ма
нометров четвертого цеха 
внедрена поточная форл!а 
производства, освоено регла
ментированное обслуживание 
рабочих мест.
■ Коллектив орденоносного 
предприятия, следуя славной 
рабочей традиции, из года в 
год, из квартала в квартал 
перевыполняет государствен
ные, планы выпуска продук
ции, постоянно повышает ка
чество изделий. 38 видам 
продукции присвоен государ
ственный Знак качества.

Десятки рабочих, инже
нерно-технических работни
ков награждены орденами и 
медалями СССР.

За четыре года завод сдал 1 
в эксплуатацию Дом спорта, 
общежитие на 360 мест, жи
лой дом на 70 квартир, дет
ский комбинат на 140 мест и 
другие объекты.

Есть о чем. рассказать аги
таторам и политинформато
рам.* Ведь все эти факты — 
наглядная иллюстрация на
ших успехов в выполнении 
задач, поставленных XXIV 
съездом КПСС.

А. МИТЫШНЫХ, 
зав. парткабинетом Том
ского манометрового 

завода.

Колпашево
Более тысячи . агитаторов 

города включились в подго
товку к выборам. Горком 
КПСС утвердил. руководите
лей 96 агитколлективов пар
тийных организаций, рас
смотрел планы и тематику 
бесед и лекций, с которыми 
агитаторы, политинформато
ры, докладчики будут вы
ступать в производственных 
коллективах и на десяти- 
дворках.

пяты й СЪЕЗД СОЮЗА КОМПОЗИТОРОВ СССР
В Большом Кремлевском 

дворце 2 апреля начал рабо
ту V съезд Союза компози
торов СССР. Его делегаты 
— композиторы и музыкове
ды из всех союзных респуб
лик — обсудят -актуальные 
задачи советского музыкаль
ного'искусства, подведут ито

ги еврей деятельности за пос
ледние годы, наметят задачи 
на будущее.

10 часов утра. Аплоди
сментами встретили собрав
шиеся товарищей К. Т. Ма
зурова, М. А. Суслова, П. Н. 
Демичева, М. С. Соломенце- 
ва.

Вступительным словом 
съезд открыл композитор 
Герой Социалистического 
Труда Д. Д. Шостакович.

С отчетным докладом 
правления Союза композито
ров СССР выступил первый 
секретарь правления Т. Н. 
Хренников.

(ТАСС).

I
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Уже девять пет учительница 

истории шпалозаводской сред
ней школы в селе Нарым И. В. 

Бояринова ведет занятия в 
школе основ марксизма-лени

низма. Инна Васильевна руко
водит семинаром «XXIV съезд 
КПСС о внешнеполитической 
деятельности Коммунистки е-

ской партии Советского госу
дарства». К своему партийному 
поручению она относится с 
большой ответственностью, 
всегда добивается высокой 
активности слушателей. Изуче
ние теории пропагандист свя
зывает с производственными 
делами завода.

Фото Е. Лисицына.

Заканчивается учебный 
год в системе партийного, 
комсомольского политиче
ского просвещения, эконо
мического образования. Идет 
подготовка к итоговым заня
тиям.

Нынешний учебный год 
проходил в обстановке высо
кой трудовой и общественно- 
политической активности со
ветских людей, направленной 
на успешное осуществление 
задач коммунистического 
строительства, выдвинутых 
XXIV съездом партии, де
кабрьским (1973 г.) Плену
мом ЦК КПСС.

Трудящиеся нашей обла
сти, выполнив планы 1973 
года, приняли высокие со
циалистические обязательст
ва на четвертый, определя
ющий год девятой пятилет
ки и показывают образцы 
самоотверженного труда во 
имя Родины, высокий пат
риотизм, политическую зре
лость, готовность выполнить 
задачи, которые ставит пар
тия перед народом.

Горкомы, райкомы КПСС, 
первичные партийные орга
низации постоянно совершен
ствуют методы и формы ком
мунистического воспитания 
грудящихся, придают особое 
значение политическому и 
экономическому образованию 
коммунистов, беспартийного 
актива, всех трудящихся.

Глубокое изучение в те
кущем учебном году теории 
марксизма-ленинизма, мате
риалов XXIV съезда партии, 
апрельского и декабрьского 
(1973 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, доклада Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. Ц. Брежнева о 
пятидесятилетии Союза 
ССР, его речи на Всемир
ном конгрессе миролюбивых 
сил, материалов торжествен
ного заседания, посвященно-г 
го 70-летию II съезда 
РСДРП, обогатило содержа
ние политической учебы, ук
репило связь пропаганды с 
жизнью, усилило интерес 
коммунистов, всех трудя
щихся к овладению маркси
стско-ленинской теорией.

Партийные комитеты на
правляют усилия пропаган
дистов на повышение эффек
тивности марксистско-ленин
ского образования.. В Ленин
ском, Молчановском, Перво
майском и других районах 
проводились научно-методи
ческие конференции, откры-
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тые занятия, встречи пропа
гандистов с партийными, со
ветскими, хозяйственными 
работниками, учеными. Це
ленаправленно осуществля
лось информирование пропа
гандистов по важнейшим 
вопросам внутренней и внеш
ней политики.

Томский, Колпашевский 
горкомы, Александровский, 
Бакчарский и другие райко
мы партии обсуждают вопро
сы завершения учебного го
да на семинарах и совещани
ях секретарей парторганиза
ций, пропагандистов, гото
вятся к тому, чтобы детально 
проанализировать результа
ты учебы, обобщить имею
щийся опыт, сделать необхо
димые выводы на будущее.

Большое значение для ус
пешного завершения учебно
го года имеет организован
ное проведение итоговых за
нятий. Цель их — помочь 
коммунистам, всем слушате
лям лучше систематизиро
вать и закрепить полученные 
знания. На итоговых заняти
ях должны рассматриваться 
узловые вопросы марксист
ско-ленинской теории, обсуж
дение которых дает возмож
ность увидеть, насколько 
глубоко и основательно усво
или занимающиеся учебный 
курс, овладели умением 
пользоваться знаниями.

Центральное место при 
подведении итогов учебного 
года должно занять обсужде
ние актуальных проблем тео
рии и практики коммунисти
ческого строительства, воп
росов внешнеполитической 
деятельности КПСС.

На итоговых занятиях 
следует обсудить материалы 
декабрьского (1973 г.) Пле-- 
нума ЦК КПСС, выступле
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева на этом Пленуме, 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу, 
постановления о Всесоюзном 
социалистическом соревнова

нии работников промышлен
ности, строительства, тран
спорта и сельского хозяйст
ва, в которых подведены ито
ги выполнения пятилетнего 
плана за истекшие три года, 
поставлены новые большие 
задачи по развитию экономи
ки страны, по мобилизации 
коммунистов, комсомольцев, 
всех трудящихся на выпол
нение народнохозяйственно
го плана и социалистических 
обязательств 1974 года.

В начальных политшко
лах и школах основ марк
сизма-ленинизма темы ито
говых занятий следует опре
делить с учетом специфики 
изучаемого предмета, интере
са слушателей к той или 
иной проблеме, с учетом ха
рактера общественно-трудо
вой деятельности людей. 
Здесь итоговые занятия ре
комендуется проводить в 
форме групповых и индиви
дуальных собеседований и 
зачетов.

В университетах марксиз
ма-ленинизма и школах пар
тийного актива проводятся 
зачеты и экзамены. По опы
ту, накопленному в прошлые 
годы Кировским, Советским, 
Томским, Каргасокским рай
онами, партийными органи
зациями производственного 
объединения «Сибкабель», 
заводов электротехническо
го, манометрового, рези
новой обуви и электро
лампового, хорошо заре
комендовали себя итого
вые теоретические конфе
ренции, дипломные и курсо
вые работы, рефераты слу
шателей. Такие формы под
ведения итогов учебного года 
вполне оправдывают себя и 
в теоретических, проблем
ных и методологических се
минарах. Многие партийные 
организации городов Томска 
и Асина, КривоШеинекого, 
Тегульдетского, Чаинского 
районов готовят конферен
ции по актуальным теорети
ческим и политическим про

блемам, выдвинутым в реше
ниях декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС, в вы
ступлении Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на этом 
Пленуме, в его речи на Все
мирном конгрессе миролюби
вых сил.

Организуя подготовку к 
итоговым занятиям, следует 
добиваться, чтобы каждый 
коммунист, каждый слуша
тель ответственно отнесся к 
этому важному делу, принял 
активное участие в обсужде
нии тем, вынесенных на ито
говые занятия.

Партийные комитеты, ка
бинеты политического про
свещения, пропагандисты 
должны обеспечить успеш
ное окончание занятий 
в комсомольском политиче
ском просвещении, где завер
шение учебного года совпа
дает с Ленинским зачетом 
«Решения XXIV съезда 
КПСС — в жизнь!».

При подведении итогов 
учебного года в системе эко
номического всеобуча, в шко
лах- коммунистического тру
да основное внимание целе
сообразно сосредоточить на 
вопросах интенсификации об
щественного производства, 
повышения эффективности 
экономики, роста производи
тельности труда и улучшения 
качества продукции, совер
шенствования управления 
производством, практики со
циалистического соревнова
ния, более полного использо
вания резервов производства. 
Содержание итоговых заня
тий определяется здесь с 
учетом специфики отрасли, 
уровня подготовки слушате
лей, характера их работы и 
задач, стоящих перед трудо
выми коллективами.

Партийные организации 
вместе-с пропагандистами и 
слушателями должны по 
окончании года четко опре
делить перспективу дальней
шей учебы, форму политиче-
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Такой вопрос* на первый 

взгляд, покажется риториче
ским. Вроде бы, кто строит 
дом, тот и хозяйничает на 
нем. Но на строительстве са
мого малого объекта по 
меньшей мере два хозяина:

• заказчик и подрядчик. Если 
же взять список организа
ций, участвовавших, скажем, 
в строительстве карандаш
ной фабрики, то сразу и не 
разберешься, кто есть кто.

В подобных условиях, 
когда большинство производ
ственных вопросов решают 
представители строительных 
трестов, управлений, органи- 
заций-заказчиков, роль
бригады нередко сводится к 
ожиданию указаний и испол
нению их. Между тем строи
тельные бригады определяют 
в конечном счете судьбу лю
бой стройки.

Попытки усилить роль 
бригад предпринимаются по
стоянно. В нашем тресте на
лажен учет их выработки, ис
пользования рабочего време
ни, качественных показате
лей. Между сходными по 
профилю бригадами органи
зовано соревнование. Руко
водители треста, партком и 
постройкой имеют достаточ
ную информацию о работе 
любой-бригады. В нашем уп
равлении мн®гие производ
ственные совещания, боль
шинство заседаний партбюро 
или партийных собраний не 
проходят без участия брига
диров. И все же бригады по- 
прежнему не проявляют себя 
рачительными хозяевами 
строек, организующими
борьбу за высокую произво
дительность труда, хорошее 
качество работ, досрочный 
ввод в эксплуатацию объек
тов. Бригадные коллективы 
иногда пассивно наблюдают 
за беспорядками _на строй
площадках, а порой сами до
пускают бесхозяйственность. 
Брак, плохое использование 
материалов, инструментов и 
механизмов, растранжирива
ние рабочего времени й мно
гие другие беды не возни
кали бы, если бы бригады 
были настоящими хозяевами 
Объектов.

Все это волнует нашу 
парторганизацию. В настоя
щее время мы укрупняем 
бригады. Сейчас у нас их 
шесть вместо прежних девя
ти. Численность каждой до
стигла 16— 1 8 'человек. По 
мнению партбюро и админи
страции стройуправления, 
следует довести состав 
бригад до 25 — - 30 человек. 
Это обеспечит работу по 
принципу «объект —  брига
да». Наши объекты доста
точно крупны и прежним 
бригадам в 8— 10 человек 
были просто не под силу. Их 
укрупнение —  одна из глав
ных задач, поставленных Пе
ред нами парткомом треста. 
Но при ее решении ветре- 
хгется мнпго трудностей.

стройуправлении насчитыва
лось 370 рабочих, сейчас их 
70. Никакой технико-техно
логический прогресс, кото
рый, кстати, и не был слиш
ком бурным на наших строй
ках, не компенсирует столь 
резкое сокращение числен
ности рабочих. _

Парторганизация и адми
нистрация стройуправления 
стремятся найти возможно
сти для увеличения • числен
ности коллектива, которое 
сейчас составляет 60 процен
тов от запланированного на 
1974 год. Мы заключили до
говор С учебным комбинатом 
при- территориальном управ
лении строительства. Рассчи
тываем в ближайшее время 
получить оттуда 15— 20 ка
менщиков. Наши контакты с 
ГПТУ-19 и ГПТУ-11, к сожа
лению, пока не дали резуль
татов. Стихийный приток 
необученных рабочих возмо
жен только при быстром 
предоставлении квартир. 
Недостаток жилья — так
же одна из главных при
чин ухода кадровых рабочих. 
Выход мы видим в постоян
ном строительстве силами 
коллектива жилых домов, 
часть квартир в которых вы
делялась бы нам. Сейчас 
строим 70-квартирный дом 
на Тверской улице.

Бригада В. Н. Краснова 
взяла этот объб'кт на бригад
ный подряд. В марте всю 
бригаду пригласили на от
крытое партийное собрание. 
С отчетом о внедрении новой 
организации труда выступал 
начальник участка В. П. Ма- 
нузин. Выступившие на соб
рании коммунисты и пред-; 
ставители бригады высказа
ли немало предложений о 
развитии метода бригадного 
подряда, который повышает 
моральную и материальную 
ответственность людей от на
чала строительства до сдачи 
объекта.

Метод бригадного подряда 
готовится применить еще 
одна бригада, которой руко
водит А. Ф. Паньиов. Она 
занята на строительстве сто
ловой для завода математи
ческих г  шин. Остальные 
коллективы еще не готовы к 
работе по-новому. Следует 
заметить, что нельзя отказы
ваться от обычного бригад
ного хозрасчета, также спо
собствующего увеличению 
самостоятельности коллекти
вов.

Когда-то советы бригад 
определяли весь настрой в 
коллективах, от их решения 
зависил даже размер зарпла
ты членов бригады. Партбю
ро проанализирует, отчего 
бригадные советы стали пас
сивны. А  они могут играть 
решающую роль, скажем, в 
укреплении трудовой дисцип
лины.

В работе с бригадами 
партбюро стройуправления 
обращает особое внимание наеи-Л innuiv AJ b --- --*---- «--- ----- _.

Десять лет назад® наше* -г^ошмичеекое образование.

Быть хорошим специалистом 
— этого сейчас мало. Каж
дый член бригады должен 
знать основы экономики и 
организации труда, быть в 
курсе технических новинок.
С этой целью в двух брига
дах созданы и действуют 
школы коммунистического 
труда. Особенно хорошо, с 
нашей точки зрения, органи
зованы занятия в школе, ко
торой руководит главный ин
женер стройуправления
В. П. Тарабрин. Кроме того, 
все бригадиры учатся в 
кружке основ марксизма-ле
нинизма, руководит которым 
начальник управления Ю. А. 
Субботин.

В наших бригадах мало 
коммунистов. В свое время 
существовала партгруппа ъ 
бригаде В. Н. Краснова. Сей
час ее нет, поскольку там 
остались два коммуниста. И 
вообще рабочая прослойка в 
нашей парторганизации ста
новится меньше. Из 20 чле
нов КПСС, состоящих у нас 
на учете, только 5 рабочих. 
Наше партбюро рассчитыва
ет подготовить для вступле
ния в партию двух-трех рабо
чих, но этого мало. Даже на 
самых крупных объектах не
возможно создать партгруп
пы. Малочисленность комму
нистов непосредственно на 
строящихся объектах — еще 
одна причина того, что брига
ды не выступают настоящи
ми хозяевами.

В отличие от прошлых лет 
администрация стройуправ
ления разработала и соблю
дает план закрепления 
бригад за определенными 
объектами. Партбюро утвер
дило этот план и контроли
рует его исполнение. Однако 
нет уверенности в том, что 
конец этого года не будет 
похож на конец прошлого. 
Тогда наши бригады были 
сняты со своих объектов на 
сдачу первой очереди каран
дашной фабрики. Организа
ция штурма одного из круп
ных объектов силами всех 
стройуправлений — укоре
нившаяся практика в тресте. 
И это отрицательно сказы
вается на той работе, кото
рая ведется с бригадами ру
ководством и партбюро уп
равления.

Укрупнение бригад, внед
рение новых методов органи
заций труда, экономическая 
учеба всех членов бригад, 
увеличение числа коммуни
стов, работающих на строй
площадках, — вот основные 
проблемы, решение которых 
позволит сделать бригады 
истинными хозяевами объек
тов. Не тое проблемы под 
силу коммунистам управле
ния. Хотелось бы видеть бо
лее активное участие в их 
решении парткома треста и 
Ленинского райкома партии. 

Л. ЖЕНИХОВ, 
секретарь партбюро 
СУ-П треста «Томск- 

промстрой».

«Все, 470 у нас есть сего
дня и чего мы добьемся за
втра, зависит от нас самих, 
от умения каждого работать 
творчески, от высокой созна
тельности, профессиональной 
подготовки, чувства ответст
венности и дисциплины», — 
эти слова прозвучали на ра
бочих собраниях в коллекти
ве Колпашевского ордена 
Трудового Красного Знамени 
авиапредприятия, в дни, ког
да проходило обсуждение 
Обращения ЦК КПСС и ма
териалов декабрьского
(1973 г.) Пленума ЦК пар
тии.

Все, что сумел достичь 
наш коллектив — пилоты, 
техники, работники службы 
движения, перевозок и дру
гие специалисты авиационно
го транспорта, — это, образ
но говоря, та высота, с кото
рой авиаторы смотрят в за
втрашний день.

А  сделано немало. По 
всем показателям государст
венный план воздушных пе
ревозок авиаторы Колйашева 
в минувшем году перевыпол
нили, получив 2 млн. рублей 
сверхплановой прибыли, на 
7 процентов повысив произ
водительность труда.

Коллектив вертолетчикоз, 
например, план по примене
нию авиации в народном хо- - 
зяйстве завершил за полтора 
месяца до конца года, нале
тав дополнительно на этих 
работах около 4 тысяч ча
сов. Экипажи вертолетов под 
управлением Л. Долматова, 
В. Попова, В. Корсакова, 
В. Банникова и многих дру
гих уже сейчас вышли на ру
беж 1975 года. Высоко оце
нен труд наших лучших вер
толетчиков. И. В. Рожков, 
Л. И. Долматов, В. А. Попов 
Удостоены правительствен
ных наград, многие отмечены 
командованием управления 
н Министерством граждан
ской авиации ООСР.

Плановое задание в 1974 
году возрастает на 11 про
центов. Его коллектив пред
полагает выполнить Ж 25 де

кабря и дополнительно нале
тать 1.980 часов.

Конечно, все это потребует 
напряженного труда летчи
ков, высокой исправности 
техники, четкой организации 
всех служб, участвующих в 
подготовке и обслуживании 
полетов. Это касается не 
только наших работников, но 
и организаций, использую
щих вертолеты. Ведь это тех
ника дорогостоящая. Между 
тем используется она не все
гда с нужной эффективно
стью. Чаще всего это проис
ходит из-за неудовлетвори
тельной организации труда в 
хозяйствах. У  пилотов днев
ной налет часов ограничен 
лишь санитарной нормой. Но 
когда экипаж за 12 часов 
работы налетывает всего 2— 
3 часа, то остается огромный 
«резерв» повышения эффек
тивности использования вер
толетов. Прибавьте к этому 
еще «пустые» и «полупу
стые» рейсы вертолетов, ко
торые, как правило, осуще
ствляются в одном направле
нии. Вер это происходит из- 
за обязательного желания не
которых организаций иметь 
«свой» вертолет.

Ответственные задачи сто
ят в наступившем году и пе
ред транспортными подразде
лениями предприятия. Воз
главляемый кавалером орде
на Трудового Красного Зна
мени Н. Н. Шашниковым 
коллектив самолетного под
разделения многое сделал в 
1973 году для обеспечения 
населения воздушным тран
спортом. На 101,6 процента, 
он выполнил план транспорт
ных полетов. Коллективы 
аэропортов нашего авиапред
приятия отправили почти 
387 тысяч пассажиров, на 
16,7 тысячи выше предусмот
ренного планом. Это — боль
шой труд работников служ
бы перевозок, среди которых 
лучшие — М. А. Бардась,
A. О. Утева, А. Ф. Волкова,
B. П. Фот, 3. С. Угликова, 
мастеров аэродромной служ
бы ---V 'Н . А--Оленичева и

ского образования в новом 
учебном году.

Пристальное внимание к 
организации политической и 
экономической учебы на за
вершающем этапе учебного 
года, несомненно, будет спо
собствовать повышению тру
довой и политической актив
ности советских людей, мо
билизации грудящихся на ус
пешное выполнение заданий 
определяющего года пяти
летки.

Правильно поступают те 
партийные комитеты и пер-" 
вичные организации, которые 
готовятся к всестороннему и 
глубокому рассмотрению ре
зультатов учебы на партий
ных собраниях, бюро, плену
мах. Областным, районным 
управлениям и ведомствам, 
комитетам профсоюзов также 
следует подвести итоги учеб
ного года в экономическом 
всеобуче на заседаниях кол- 
легий и комитетах, на рабо
чих и профсоюзных собрани
ях.

Заключительный этап 
учебного года совпадает с . 
подготовкой к выборам в 
высший орган гоэтдарствен- 
ной власти — Верховный 
Совет СССР.

Проведение выборов — 
серьезный экзамен для каж
дого коммуниста, для всех 
слушателей школ и семина
ров марксистско-ленинского 
образования. Это проверка 
их идейной зрелости, умения 
участвовать в массово-поли
тической и организаторской 
работе.

Партийные организации, 
пропагандисты должны исхо
дить из необходимости'даль- 
нейшего развития активности 
коммунистов, развивать их 
стремление стать лекторами, 
агитаторами, политинформа
торами. Вот почему следует 
спланировать участие каждо
го слушателя в углубленной 
пропаганде внутренней и 
внешней политики партии, в 
широком показе реализации 
решений XXIV съезда 
КПСС.

Организованное заверше
ние учебного года явится 
важным этапом в совершен
ствовании марксистско-ле
нинского и экономического 
образования трудящихся, по
вышении его эффективности.

Н. КИРИЛЛОВ.
заведующий Домом по
литического просвеще- 

*ния обкома КПСС.

ОТМЕЧЕН

НАГРАДОЙ

ВЫСОКОЙ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВЕННОЙ НАГРА
ДОЙ ОТМЕЧЕН ТРУД НИ
КОЛАЯ ПОЛИКАРПОВИ- 
ЧА КАРТАВЫХ, БОРТМЕ
ХАНИКА АЛЕКСАНДРОВ
СКОГО АВИАПРЕДПРИЯ
ТИЯ. ЗА УСПЕХИ В ВЫ
ПОЛНЕНИИ И ПЕРЕВЫ
ПОЛНЕНИИ ПЛАНОВ 1973 
ГОДА И ПРИНЯТЫХ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКИХ ОБЯ
ЗАТЕЛЬСТВ ЕМУ ВРУЧЕН 
ОРДЕН «ЗНАК ПОЧЕТА».

Фото Н. Лесникова.

Н. А. Горбунова, работников 
службы ГСМ — В. Звягинце
ва и А. Стариковой.

В первых рядах, передови
ков соревнования за досроч
ное выполнение плана 1973 
года были ветераны И. В. 
Анисимов, И. С. Вавилов, 
М. С. Горелов, В. П. Миллер 
и молодые пилоты В. Конь- 
кин, А. Соломоненко, В. Еме
льянов, В. Валов, В. Абдра- 
фиков.

В этом году коллектив 
транспортной авиации решил 
дополнительно к 398 тыся
чам по плану перевезти еще 
5.000 пассажиров, 200 
тоня груза, 20 тонн 'почты. 
Разумеется, основной резерв 
выполнения этих обяза
тельств кроется в повыше
нии эффективности использо
вания самолетов — росте ко- 
мерческой загрузки, кото
рая повысится на 3 про
цента, на 3,5 процента выра
стает занятость пассажир
ских кресел и т. д. Осущест
вление этих мероприятий 
вместе с повышением про
цента налета позволит по-, 
высить производительность 
труда по сравнению с прош
лым годом почти на десять 
процентов и получить сверх
плановой прибыли 24 тыся
чи рублей.

Другая ответственная за
дача-культура обслужива
ния. Недавно в Колпашеве 
сдана гостиница «Аэро
флот». Конечно, это значи
тельно улучшит обслужива
ние транзитных пассажиров. 
Но вот старое здание аэро
вокзала пришло в негод
ность, а строительство ново
го СУ-23 затянуло.

В этой пятилетке будет 
осуществлена реконструк
ция аэропорта, что, несом
ненно, позволит использовать 
на многих трассах комфор
табельные самолеты АН-24, 
ЯК-40, ИЛ-14 не только зи
мой, но и летом.

Конечно, мы. понимаем, 
что культура обслуживания 
— это не только новострой
ки, аэродромы, но и Четкость

расписания, подготовка само
летов, чистота, чуткое от
ношение работников авиации 
к пассажирам. В этом на
правлении многое сделано. Я 
назову лишь одну цифру: по 
сравнению с 1972 годом в 
прошлом году по вине лич
ного состава срывы и задер
жки рейсов сократились с 
30 случаев до 7. Почти на 
10 процентов повысилась ре
гулярность движения самоле
тов. Заслуга в этом прежде 
всего принадлежит коллек
тиву службы управления 
воздушным движением, кото
рым руководит А. С. Бонда
рев. Большим помощником 
в этом оказались хорошо на
лаженная система связи и 
радионавигации, светотехни
ческого обеспечения полетов, 
а также коллектив «хирур
гов авиационной техники» — 
авиатехнической базы, воз
главляемый коммунистом 
В. В. Юрьевым. Он систе
матически обеспечивает нуж
ное количество самолетов и 
вертолетов. Несомненно, это 
позволило добиться высоких 
налетов — почти 1.000 ча
сов на один самолет и от 
450 до 1.000 часов •— на 
вертолет.

Решение задач, которые 
поставлены перед коллекти
вом, потребует большой пар
тийно-политической работы 
во всех подразделениях. С 
первых дней года партийный 
комитет, комитет профсоюза, 
комитет ВЛКСМ и командо
вание авиапредприятия раз
вернули эту работу.

Коллектив авиаторов ор
деноносного Колпашевского 
авиатгредприягия сегодня хо
рошо понимает, что выполне
ние и перевыполнение плана 
текущего года будет иметь 
определяющее значение для 
успешного завершения зада
ний всей 9-й пятилетки. На 
это он направляет все силы.

Н. КИРИЕНОК,
заместитель командира
авиапредприятия по по-
литнвд) -воспитательной 

работе^

Х Р О Н И К А  

П А Р Т И Й Н О Й  
Ж  И 3 Н И

КОММУНИСТЫ 
и ПРОФСОЮЗЫ

К А РГА С О К . На очередном 
пленуме райкома КП СС про
анализирована работа партий
ных организаций по руковод
ству профсою зами. На пленуме 
выступили первый секретарь 
райкома партии А . Н. Соко
лов, Секретарь парткома 
сплавконторы Ю . Г. Ш ашиль, 
секретарь парткома районного 
объединения «Сельхозтехни
ка» Г. В. М окрецов, директор 
ры бзаэода И. Н .С е н ч и л о , ра
бочий стройучастка «Об.лрем- 
строя» Г. Ф . Барышев, Речь 
шла о повышении ответствен
ности коммунистов, избранных 
в профкомы, месткомы и ра
бочкомы, о регулярном п р о 
ведении рабочих собраний, об 
эффективности производст
венных совещаний и других 
направлениях профсоюзной 
деятельности. ,

Пленум райкома КП СС про- - 
анализировал ход выполнения 
постановления бюро обкома 
КП СС от 17 декабря 1973 го
да «О работе партийных орга
низаций Каргасокского района 
по руководству профсою зны
ми организациями».

А. ИВАНОВ.

ПОПОЛНЕНИЕ -  
ПЕРЕДОВЫЕ РАБОЧИЕ

П ЕРВО М АЙ СКО Е. Первичные 
партийные организации при
даю т первостепенное значение 
пополнению своих рядов ра
бочими и колхозниками. Вот на 
заседании очередного бюро 
райкома КП СС секретарь парт
организации колхоза «Рассвет» 
зачитывает заявление доярки 
Александры Захаровны Дери- 
шевой: «Прошу принять меня 
кандидатом в члены КП СС. С 
Программой и Уставом пар
тии знакома и признаю их. 
Обязанности члена КП СС буду 
выполнять добросовестно». За 
скупыми словами заявления 
стоит глубоко продуманное 
решение передовой доярки. 
Она хорошо знает свое дело: 
в прошлом году Деришева 
получила по 3.006 килограм
мов молока от коровы. В апре
ле она уходит в преддиплом
ный отпуск и вернется в свой 
колхоз с дипломом зоотехни
ческого отделения Томского 
сельхозтехникума.

Такими ж е знатоками свое
го дела, ударниками труда 
являются и другие труженики, 
принятые кандидатами в члены 
КП СС на этом заседании бю 
ро р а й к о м а ._ С р е д и  них —  
скотник тракто
рист-комбайнер В. П, Шубин 
и ш офер В. В. Корнев из от- 
кормсовхоза. Членами партии 
в эти дни стали ш офер Ю . П. 
Козюков и тракторист А . Е. 
Вахонин из Комсомольского 
леспромхоза, мастер-наладчик 
П. Н. Мисник и ш офер А . Н, 
Насенник из колхоза «Заря».

П. АЛЕКСЕЕВ.

ПОКА ПОЛЯ 
ПОД СНЕГОМ...

М О Л Ч АН О ВО . Бюро райко
ма КП СС обсудило план весен
него сева и заготовки кормов. 
Решено укрепить кормовую 
базу животноводства за счет 
расширения посевов зерновых 
культур . На заседании бюро 
одобрены встречные планы 
совхозов по продаже, мяса и 
молока.

В районе началось форми
рование механизированных 
звеньев на весенне-летний пе
риод. Их возглавят коммуни
сты. Директорам  и главным 
инженерам совхозов предло
жено обеспечить эти звенья 
необходимой техникой. Ремонт 
кормозаготовительной техники 
будет закончен к 1 мая. Под 
особый контроль берутся аг
регаты по производству травя
ной муки. Они должны рабо
тать круглосуточно, беспере
бойно. В совхозах «Молчанов- 
ский» и «Тунгусовский» будет 
организован зеленый конвейер 
из озимой ржи, многолетних 
и однолетних трав, посеянных 
в разные сроки. Бюро райко
ма КП С С  предложило парт- 
комам и рабочкомам хозяйств 
разработать в ближайшее вре
мя условия соревнования ме
ханизаторов на весеннем севе 
и заготовке кормов.

М. ДВИНЯНИНОВА,

СТЕНГАЗЕТА -  
БОЕВОЕ ОРУЖИЕ

КРАСНЫ Й  ЯР (Кривошеин- 
сюий район). На днях в каби
нете политического просвещ е
ния Ергайского леспромхоза 
собрались секретари цеховых 
партийных организаций и чле
ны редколлегий стенных газет. 
Секретарь парткома леспром
хоза Р. П. Зева рассказал q 
работе лучших стенгазет пред
приятия. Секретарь парторга
низации сплавного участка 
И. А . Ковылин говорил о том, 
к а к  парторганизация контро
лирует и направляет деятель
ность редколлегии . Своим 
опытом поделилась редактор 
стенгазеты Красноярского ле
сопункта А , А . Андреева. Ре
шено организовать смотр- 
конкурс на лучшую стенгазету 
леспромхоза.

А. ПОСТОВАЛОВ.

\
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ОТ ВЫБОРОВ — К ВЫБОРАМ

.КРАСНОЕ ЗНАМЯ,

ПЕНСИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ В С С С Р
Широкие перспективы

развития советского социаль
ного обеспечения определе
ны решениями XXIV съезда 
КПСС. В результате прове
денных мер с начала пяти
летки увеличен размер пен
сий почти 16 миллионам че
ловек. С 1 июля 1971 года 
повышены минимальные
пенсии рабочим, служащим 
и колхозникам. 21 ноября

1973 года принят Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР «О дальнейшем повы
шении размеров пенсий ин
валидам и семьям, потеряв
шим кормильца».

В 1974 году расходы на 
государственное социальное 
страхование и социальное 
обеспечение составят 29 
миллиардов рублей. Только, 
из бюджета будет выплачено

по всем видам пенсий около 
21 миллиарда рублей.

Об этом рассказал заме
ститель председателя Госу
дарственного ..'комитета Сове
та Министров СССР по во
просам труда и заработной 
платы В. П. Барыбин на 
состоявшейся в Москве 
пресс-конференции для со
ветских и иностранных жур
налистов.

(ТАСС).

БУДНИ
НЕФТЕПРОВОДА

Ни на минуту не зати
хает трудовая жизнь на 
нефтепроводе Александ
ровское — Томск — Ан
жеро-Судженск. В марте 
на 318-м километре «тру

бы» смонтированы две так 
называемые складные 
врезки для промывки ли
нейных задвижек. Из Кар- 
гаска за 145 километров 
— на площадку строящей
ся в Раскине нефтепере
качивающей станции — 
мощные автомашины 
«Ураган» доставили насо
сы и задвижки.

I I

ЕСТЬ Ч ЕТЫ Р ЕХ 
ЛЕТНИ Й

В нынешнем году стрежев- 
ские буровики обязались про
бурить на 20 тысяч метров 
горных пород больше, чем в 
прошлом. Это приблизит их к 
достижениям лучших бригад 
Западной Сибири. Впереди со
ревнующихся идет бригада 
бурового мастера В. Г. Кали- 
ничука. Еще 12 марта этот Ц 
коллектив выполнил задание 
первого квартала. При плане 
8.700 метров бригадой пробу
рено уж е 11.275 метров гор
ных пород. Это значительно 
больш е в сравнении с тем же 
периодом прошлого года, ког
да забой составлял 7.542 мет- 
ре. .

28 марта бригада В. Г. Кали- 
ничука выполнила ' 4-летний 
план. На ее счету 147.429 мет
ров горных пород при плане 
147.350 метров. В сравнении с 
прошлым годом выработка 
значительно возросла. Коллек
тив настойчиво борется за вы
полнение взятого им встреч
ного плана —  пройти в 1974 
году не менее 60 тысяч мет
ров горных пород.

И еще одним событием от
мечены трудовые пути стре- 
жевских буровиков. Именно 
зд есь , на рабочем месте 
бригады Калиничука, состоялся 
первый в этом году в Стреж е- 
вом коммунистический суб
ботник. Все рабочие; свобод
ные от вахты, инженеры, тех
ники, служ ащ ие управления 
приняли в нем активное уча
стие (субботник состоялся в 
воскресенье, 24 марта).

Участники субботника под
готовили, буровую  установку к 
переде^ж ке.щ а ‘ новую скважи
ну, «то позволит ускорить тем 
пы бурения. Д ругая группа 
лю дей доставила в этот день 
40 тонн цемента из Нижневар
товска.

Коммунистический субботник 
пройдет у буровиков в не
сколько этапов. Д о весеннего 
бездорож ья на буровые будут 
доставлены необходимые
стройматериалы, вагончики для 
летних вахт. По расчетам , в 
ф онд пятилетки будет пере-, 
числено полторы тысячи руб
лей.

А. СОРОКИНА,
старший инженер отдела
труда и зарплаты Стрежев-
ского управления буро

вых работ.

ЭСТАФ ЕТА
ТЕХНИ ЧЕСКО ГО
ТВО РЧЕСТВА
. Комитет ВЛКСМ, совет 

ВОИР и совет молодых спе
циалистов завода «Сибэлек- 
тромотор» :рещили провести 
эстафету технического твор
чества, • посвященную XVII 
съезду комсомола. Эстафета 
пройдет по всем цехам и от
делам предприятия. Моло
дые специалисты, рабочие 
внесут свои рационализатор
ские предложения по улуч
шению технологии производ
ства, использования обору
дования, механизации и ав
томатизации процессов.

Эстафета уже побывала в 
механическом цехе № 1, в 
инструментальном цехе
№  14, в ремонтно-механиче
ском цехе № 15, в отделах 
главного технолога и СКВ. 
Интересные . предложения 
поданы т.ехником отдела 
главного технолога Н. Шеве
левым и инженером этого же 
отдела Г. Асташовым, тока
рями ремонтно-механическо
го цеха № 15 И. Шрейфе- 
ром и Н. Врюховичем.

Эстафета технического 
творчества станет весомым 
вкладом в экономику завода.

Н. САГАН.

ОСВОЕНИЕ
СТАНКОВ

В цехе №  1 кабельного 
производства объединения 
«Оибкабель» закончен мон
таж четырех волочильных 

•станков, изготовленных в 
ГДР. Ввод »тх в эксплуата
цию позволит значительно 
увеличить производитель
ность труда.

Сейчас в цехе начато ос
воение станков. Работать 
на них •* поручено опытным 
(волочильщикам Н. Ващенко 
и А. Осипову.

Е. ФИЛЬДИНГ.

ГЕОФИЗИЧЕСКАЯ МА
СТЕРСКАЯ — ЛАБОРАТО
РИЯ АЛЕКСАНДРОВСКОЙ  
ПРОМЫСЛОВО-ГЕОФИЗИ- 
ЧЕСКОИ ПАРТИИ. РАБО
ТАЕТ ЗДЕСЬ И РУКОВО
ДИТ РЕМОНТНОЙ г р у п 
п о й  СТАРШ ИН ИНЖЕ
НЕР-ГЕОФИЗИК ИГОРЬ 
ИОСИФОВИЧ ФЕДОРАК. 
ЭТОТ ЧЕЛОВЕК ДУШОЙ 
БОЛЕЕТ ЗА ПРОИЗВОД
СТВО, ВЫСОКОКАЧЕСТ- ' 
ВЕННО, СВОЕВРЕМЕННО 
ПРОИЗВОДИТ РЕМОНТ 
СЛОЖНЕЙШЕЙ э л е к 
т р о н н о й  г е о ф и з и ч е 
с к о й  АППАРАТУРЫ . НЕ 
БЫЛО СЛУЧАЯ, ЧТОБЫ  
ПО ЕГО ВИНЕ ОТКАЗАЛ  
ПРИБОР В МОМЕНТ ИС
ПЫТАНИЯ СКВАЖИН.

ИГОРЬ ИОСИФОВИЧ 
ВЕДЕТ БОЛЬШУЮ ОБЩЕ
СТВЕННУЮ РАБОТУ. 
ВТОРОЙ СОЗЫВ ОН ИЗ
БИРАЕТСЯ ДЕПУТАТОМ 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕ
ПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Фото Н. Лесникова.

ПЕРЕДОВАЯ
Б Р И Г А Д А

В технологическом цехе 
Томского хладокомбината 
успешно трудится бригада 
электрокарщиков, которой 
руководит Б. Г. Волков. Его 
фотография на Доске почета 
хладокомбината. В отдель
ные дни этот дружный кол
лектив перевозит на своих 
маленьких машинах до 150 
тонн грузов. Машинисты 
электрокар В. М. Рагутенок, 
П. С. Михайлов, И. Г. Глим- 
берг, П. И. Федоровых, Г. И. 
Митюшов систематически пе
ревыполняют задания.

Среди грузчиков отли
чается бригада Г. И. Сини
цына. На днях этот коллек
тив разгрузил' 6 вагонов за 
5 часов 30 минут вместо 
двенадцати часов по норме.

В технологическом цехе 
идет соревнование за до
срочное выполнение обяза
тельств.

М. КУДРЯВЦЕВ, 
начальник смены техно
логического цеха Том
ского хладокомбината.

Д Е В У Ш К А  
ИЗ АСТРАХАНИ

Вот уже два года работает 
на Томской обувной фабри
ке комсомолка Нурлике Уте- 
баевна Мапиева. Как и ее 
подруги из Астраханского 
ремесленного училища, она 
была направлена на произ
водственную практику в 
Томск.

В цехе девушку-казашку 
зовут по-русски Надей. Ра
бочие, подруги уёажают На
дю. Она живет по принципу 
— научись сама и научи 
других. Часто ее можно ви
деть у автоматов подруг, где 
она деловито объясняет про
цесс работы своим товари
щам.

В 1973 году ее имя было 
занесено на Доску почета 
обувной фабрики. В том же 
году она стала участницей

в
Ж

Щ Щ

На моральные
т е м ы

Они появились почти од
новременно, три приказа, 
подписанные руководителями 
трех разных предприятий. А  
повод, послуживший их по
явлению на свет, был один— 
аварийная ситуация в посел
ке. Но сначала о приказах. 
Вот один, изданный началь
ником Стрежевской авто
транспортной конторы К. С. 
Беляевым: «За самовольное 
использование тракторного 
крана АЗ-5 и порыв электро
линии машиниста А. Н. Жар
кова перевести слесарем сро
ком на три месяца».

Из приказа начальника 
управления механизации 
треста «Томскгазстрой» 
Б. А. Иванова: «За исполь
зование бульдозера в личных 
целях, за порыв линии элек
тропередачи, приведшей к 
аварии, И. М. Сизова от уп
равления бульдозером ос
вободить и перевести рабо
чим с самым низким разря
дом».

И еще один, третий при
каз: «За проявленную са
моотверженность и организо
ванность при ликвидации 
аварий объявить благодар
ность с вручением денежной 
■премии электромонтерам

■
■■Щ
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И
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Нет—планам Пентагона 
и Индийском океане

ДЕЛИ, 2 апреля. (ТАСС). 
В Индии ширится волна про
тестов против намерения 
Пентагона создать военно- 
морскую базу на острове 
Диего-Гарсия. Во многих го
родах страны проходят де
монстрации и митинги, 
участники которых реши
тельно осуждают активиза
цию империалистического 
присутствия з Индийском 
океане, представляющую 
серьезную угрозу безопасно
сти прибрежных государств.

Планы Пентагона превра
тить остров Диего-Гарсия в 
мощную военно-морскую ба
зу СШ А в Индийском океа
не преследуют цель оказать 
американское влияние на 
развитие событий в этом рай
оне мира, заявил лидер пар
ламентской фракции Ком
партии Индии, секретарь На
ционального совета КПИ 
Бхупеш Гунта. Выступая в 
совете штатов (верхней

палате) центрального парла
мента, Вхупеш Гупта под
черкнул, что соглашение 
СШ А и Англии о создания 
на Диего-Гарсия военно-мор
ской базы приведет лишь к 
обострению обстановки в Ин
дийском океане.

ДАККА, 2 апреля. 
(ТАСС). Решение Соединен
ных Штатов создать военно- 
морскую и военно-воздуш
ную базу на острове Диего- 
Гарсиа представляет пря
мую угрозу независимости, 
суверенитету и безопасности 
стран бассейна Индийского 
океана, включая Народную 
Республику Бангладеш, го
ворится в заявлении испол
няющего обязанности гене
рального секретаря правя
щей партии Народная лига 
Абдур Раззака.

ТАНАНАРИВЕ, 2 апреля. 
(ТАСС). Малагасийский ко
митет за мир и дружбу меж
ду народами выступил с за

явлением, в котором требует 
немедленной ликвидации 
иностранных военных баз в 
Индийском океане и превра
щения этого района в под
линную зону мира.

В этом заявлении, опубли
кованном по случаю отме
чаемого 2 апреля междуна
родного дня протеста против 
империалистических военных 
баз в Индийском океане* 
подчеркивается, что «созда
ние военных баз в Индий
ском океане является состав
ной частью агрессивной 
стратегии империализма, на
правленной на подрыв всеоб
щего мира и сотрудничества 
между народами».

Комитет защиты мира 
Реюньона призвал отметить 
2 апреля как «день солидар
ности всех народов, живу
щих по берегам Индийского 
океана, в борьбе за мир и 
прогресс».

В ОБСТАНОВКЕ ОСТРЫХ РАЗНОГЛАСИЙ

а
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К РА С Н О Е
З Н А М Я

слета передовиков легкой 
промышленности. А  недавно 
Нурлике Мапиевой присвои
ли звание ударника комму
нистического труда.

Хочется пожелать этой 
трудолюбивой девушке боль
шого счастья и еще больших 
успехов в труде.

А. ДЮМИН.

Д Е Н Ь
ПРОФИЛАКТИКИ

Недавно на заводе м атема
тических машин работники 
прокуратуры , суда и милиции 
провели день профилактики 
правонарушений. Ю ристы ана
лизировали состояние дисцип
лины тр уда , методы борьбы с 
ее наруш ителями, соблюдение 
правил техники безопасности. 
Не выпала из их поля зрения 
и воспитательная работа с 
подростками. В этот день засе
дал товарищеский суд , кото
рый рассмотрел дело рабоче
го цеха № 6 В. Иннокентьева, 
злоупотребляю щ его спиртными 
напитками.

Ю ристы ответили на много
численные вопросы, про
вели в цехах беседы , для 
профсою зных активистов орга
низовали краткий юридический 
семинар. Большую помощь в 
проведении дня профилакти
ки правонарушений оказало 
партбюро завода во главе с 
секретарем  А . И. Еникеевым.

Т. САФРОНОВ,
прокурор Кировского рай

она, советник юстиции.

НАДО БЫ ВЛАСТЬ 
ПРИМЕНИТЬ

В Ленинском районе 
г. Томска много кочегарок. 
Золу, понятно, надо выво
зить. Но часто это делать

сложно. Кочегары тубдиспан
сера, фабрики химчистки по 
пер. Пойменному, хлебоза
вода на улице Водяной, 
бань №№ 7 и 2 . и других 
небольших организаций и 
предприятий выбрасывают 
уголь, сгоревший не до кон
ца. Это бы ничего, если бы 
кочегары заливали шлак. 
Они этого не делают, оправ
дываются тем, что у них... 
нет шлангов.

К чему это приводит? От 
горящего шлака горит крас
ка на машинах, деформи
руется металл. К тому же 
при погрузке поднимаются 
тучи пыли, . которая оседает 
на ближайших домах. Не
распорядительность хозяйст
венников оборачивается пря
мыми убытками.'

я. гиль,
экскаваторщик ремонт
но-строительного уп
равления облбытуправ- 

» ления.

Р Е П Л И К А  
ПО ПОВОДУ 
О Т В Е Т А  
В РЕДАКЦИЮ

На критику за недоделки в 
благоустройстве двора дома 
№ 98, что по проспекту Лени
на, управляющий домоуправ
лением № 2 В. Домерен,ок от
вечает редакции:

«Факты, указанные в кор
респонденции «Беспорядки не 
устраняются» («Красное зна
мя» № 231), имеют место. Вы
ступление газеты обсунугалось 
в коллективе. Намечены соот
ветствующие меры во II квар
тале 1974 года».

Уважаемый товарищ Дома
ренок!

Редакции небезынтересны 
эти «соответствующие меры». 
Растолкуйте, пожалуйста, что 
кроется за столь емкой фра
зой. Этот вопрос относится ко 
всем, кто в ответах газете 
предпочитает употреблять 
слова обещательного свойства.

ПО СЛЕДАМ. НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

ВЫПИВАЛИ -  
ВЕСЕЛИЛИСЬ...

ЛЮКСЕМБУРГ. 2 апре
ля. (ТАСС). В обстановке 
острых разногласий здесь 
открылась сессия совета ми
нистров стран «Общего рын
ка». На повестке дня сессии 
стоит ряд трудных проблем, 
в том числе вопрос о пути 
выхода из нынешнего кризи
са в отношениях между парт
нерами по ЕЭС. На сессии 
выступил министр иностран
ных дел и по делам содруже
ства наций Великобритании 
Дж. Каллагэн. Правитель
ство Великобритании, заявил 
он, не согласно с условиями 
членства страны в «Общем

рынке», определенными кон
серваторами перед вступле
нием Англии в ЕЭС в 1973 
году.

В первую очередь, указал 
министр, Англия не согласна 
с сельскохозяйственной по
литикой Европейского эконо
мического сообщества и с 
размерами вкладов отдель
ных стран в бюджет сообще
ства. Он заявил, что взнос 
Англии является слишком 
большим, в то время как до
ход на душу населения и 
темпы экономического роста 
в стране — одни из самых 
низких в ЕЭС.

По словам Дж. Каллагэ
на, Англия воздержится от 
дальнейшей интеграция в 
рамках «Общего рынка» до 
тех пор, пока население 
страны не выскажется по 
этому поводу на референ
думе. В случае, если Вели
кобритания и остальные 
страны— члены ЕЭС не смо
гут прийти к соглашению по 
основным спорным пробле
мам, вопрос о выходе Ан
глии из «Общего рынка» бу
дет вынесен на референдум, 
подчеркнул английский ми
нистр.

Редакция получила ответ 
прокурора Шегарского рай
она юриста первого класса 
В. Белозерова на рейд печа
ти «В  Ново-Илышке пере
полох», опубликованный в 
«Красном знамени» 18 янва
ря. В этом материале рас
сказывалось о том, что рей
довая бригада изъяла в де
ревне несколько самогонных 
аппаратов, составила прото
колы на пьяниц и наруши
телей.

Выездная сессия Шегар
ского народного суда рас
смотрела в Ново-Ильинке 
уголовные дела самогонщи
ков.

На шесть месяцев лишены 
свободы жительницы села 
Е. Плют и Н. Ламеко. 300 
рублей штрафа уплатит го
сударству П. Повелкина и 
по двести рублей — Е. Ру
дакова, Е. Баранова, М. Ку
приянова.

Кроме того, народный 
суд направил на принуди
тельное лечение от алкого
лизма жителя Ново-Ильинки 
И. Сёмачева.

В процессе наряду с про
курором приняла участие 
общественный обвинитель 
Л. А. Доронина, выбранная 
сельским сходом.

П О Д Д Е Р Ж И  В 
САЙ ГОНСКИ Й

ВАШИНГТОН, 1 апреля. 
(ТАСС). Соединенные Шта
ты не намерены отказывать
ся. от военной, . экономиче
ской и политической под
держки Сайгона. Об этом 
заявил государственный се
кретарь СШ А Г. Киссинд
жер в письме сенатору
Э. Кеннеди. ___

Несмотря ня---отсутствие 
официального и одобренного 
конгрессом договора между 
Соединенными Штатами и 
сайгонским режимом, прави
тельство СШ А считает себя

А  Ю Т 
РЕЖИМ
«обязанным» продолжать 
оказывать ему военную и 
экономическую помощь. Эти 
«обязательства», по утверж
дению государственного се
кретаря, вытекают из «дли
тельного, и глубокого уча
стия СШ А во Вьетнаме».

В 1974 финансовом году, 
сообщается в письме, амери
канская военная помощь 
Сайгону составит 1,1 млрд, 
долларов, а на 1975 финан
совый год правительство, за
прашивает у конгресса 1,6 
млрд, долларов.

Л И К В И Д А Ц И Я  
ЗАВОЕВАНИЙ НАРОДА

БУЭНОС-АЙРЕС, 1 апре
ля. (ТАСС). Военная хунта в 
Чили расширяет курс на 
ликвидацию социально-эко
номических за'воеваниц наро
да. Согласно официальному 
сообщению чилийской корпо
рации промышленного разви
тия, хунта вернула преж
ним владельцам 120 пред
приятий, национализирован
ных правительством Народ

ного единства. В ближайшее 
время в руки бывших хозя
ев перейдут еще 40 пред
приятий.

Одновременно хунта ведет 
наступление на права трудя
щихся. В угоду предприни
мателям она повышает цены. 
За два первых месяца теку
щего года дороговизна в 
стране возросла на 40 про
центов. ■

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ УМЕНЬШАЕТСЯ
БОНН, 1 апреля. (ТАСС). 

Ежегодно в Федеративной 
Республике Германии умира
ет значительно больше лю
дей, чем рождается. В док
ладе федерального научно- 

I исследовательского институ- 
I та по проблемам народонасе- 
I ления Ф РГ . сообщается, что

в 1973 году в Западной Гер
мании умерло 730.000 чело
век, а родилось на сто тысяч 
меньше.

Как отмечает печать, если 
этот процесс будет продол
жаться, то к 1985 году чис
ленность населения Ф РГ 
уменьшится на полтора мил
лиона человек.

Н. П. Ковалеву, Р. Н. Саит- 
гарееву, Р. Ф. Загретдинову, 
слесарям П. П. Третьякову, 
Н. Н. Сапрыкину...». Приказ 
подписали начальник НГДУ 
«Томскнефть» им. 50-летия 
СССР Н. Ф. Мержа и пред
седатель групкома профсо
юза Н. Г. Трутников.

Итак, ситуация, на первый 
взгляд, проста. Кт -то заце
пил провода, а кто-то быстро 
это дело поправил. Все яс
но.

Да, теперь уже все ясно. 
Однако в Стрежевом не пе
рестают об этом говорить с 
тревогой. Случившееся
взволновало и дало пищу для 
серьезных раздумий. Потому 
что переплетаются в этой 
истории многие стороны и 
мотивы человеческого пове
дения, категории характе
ров. Словно глаза’ в глаза, 
лоб в лоб столкнулись вдруг 
отвага и трусость, граждан
ский долг и личная корысть.

Вот она, эта история. Ма
шинисту Александру Жарко
ву понадобились дрова. Раз
вернул закрепленный за ним 
тракторный кран и поехал в 
тайгу. В километре от по
селка на тракторе лопнула 
гусеница. Жарков пошел ис

кать помощи. Ее оказал 
бульдозерист П. М. Сизов. 
Когда Сизов взял на буксир 
трактор, кран зацепил за 
провода линии электропере
дачи и порвал их. А  чтобы 
выпутаться из упавших на 
землю проводов, Сизов и 
Жарков изрубили их топо
ром. Поехали дальше, но 
вскоре решили машину бро
сить, а самим побыстрее уб
раться с места аварии.

...Профсоюзная конферен
ция работников НГДУ была 
в самом разгаре, когда из за
ла Дома культуры «Нефтя
ник» позвали ■ Александра 
Петровича Павлова — глав
ного энергетика НГДУ. А 
еще раньше, незаметно для 
присутствующих вызвали та
ким же путем начальника 
энергоэксплуатационного це
ха Михаила Николаевича Ле- 
оновца. Дежурный электрик 
сообщил, что где-то произо
шел порыв линии, отключе
ны электроавтоматы. В ре
зультате .остановлены вре
менная поселковая и цент
ральная «отельные, водораз
борные, очистные сооруже
ния.

Погасли в домах огни, на
чали остывать трубы отопле

ния, прекратилась подача 
воды. Ситуация сложилась 
чрезвычайная. И, чтобы лик
видировать аварию, надо бы
ло прежде найти причину и 
место ее.-На поиски немед
ленно выехали А. П. Павлов 
и заместитель начальника 
энергоэксплуатационного це
ха С. П. Суханов. По доро
ге встретили тракторный 
кран со снятой гусеницей, и 
все стало ясно. Место ава
рии быстро обнаружили.

Надо отдать должное опе
ративности многих служб 
Сгрежевого. В ликвидацию 
аварии включились около 30 
челЪвек из НГДУ, работники 
треста «Томскгазстрой», уп
равления механизации, Ком
сомольске - молодежного 
стройуправления №  1 — все 
были вместе, рядом.

Около трех часов на вось
миметровой высоте провели 
электромонтер КМСУ-1 Ген
рих Францевич Бифштедт и 
электрик НГДУ Николай 
Павлович Ковалев. Заметим 
при этом, что температура 
воздуха стояла в тот день 46 
градусов ниже нуля. Дул 
сильный, пронизывающий 
ветер. Снизу рабочим под
свечивали фары машин.

Авария была ликвидиро
вана. Засветились огнями ок
на домов. По уже остывшим, 
но, к счастью, не разморо
женным еще трубам пошло 
тепло. Жизнь поселка вошла 
в свое нормальное русло. И 
только работники милиции 
еще искали виновников ЧП.

Первым обнаружили Сизо
ва. Он пытался уйти от от
ветственности, не признавал
ся, что совершил аварию. Но, 
как говорится, против фак
тов никуда не денешься. Да 
и свидетели нашлись, видев
шие его машину.

Только через сутки уда
лось встретиться работникам 
милиции с А. Жарковым. 
Брошенный им «разутый» 
трактор с краном одиноко 
стоял на обочине дороги, а 
сам хозяин машины вместе с 
семьей спешно перебрался на 
новое местожительство к род
ственникам.

— Зачем прятаться? Все 
равно нашли бы, — сказали 
в милиции.

— А  я зная это.
— Зачем же скрывался?
— Боялся, — признался 

Жарков.
Вина этих людей — Жар

кова и Сизова — перед

История трех приказов
стрежевчанами велика. Они 
нарушили дисциплину, ис
пользовали транспорт в лич
ных целях.

— Но больше всего нас 
возмущает их трусость, — 
сказал Ю. ф. Басенко, на
чальник отдела эксплуатации 
АТК.

На собрании, где осуждали 
их проступок, так об этом и 
говорили. Материальный 
ущерб, причиненный авари
ей, определен в 3.800 руб
лей. Надо полагать, деньги 
будут взысканы с виновных.

Может, и казнят Жарков с 
Сизовым теперь себя за тру
сость. И, может, послужит 
им этот "случай уроком на 
всю яшзнь. Может быть...

Только думается, нельзя 
умолчать и о другом — о 
бесконтрольности за исполь
зованием автотранспорта. 
Почему так смело, как на 
своей, поехал Жарков в тай
гу на спецмашине? Да пото
му, что на руках у него был 
чистый путевой лист, и мог 
он ехать с ним куда хотел. 
Хотя направлен был на рабо
ту по конкретному адресу: на 
базу производственного об
служивания НГДУ. Однако 
ни на базе, ни в АТК не про-

«ШПИГЕЛЬ»
О ПОЛОЖЕНИИ 
В  К И Т А Е

л БОНН, 2 апреля. (ТАСС). 
Днем в царстве Мао тишина 
и порядок. Но вечером после 
закрытия магазинов «бун
тари» носятся по Кантону, 
вооруженные длинными ме
таллическими прутьями, пи
шет западногерманский
журнал «Шпигель». В про
мышленном городе Ухань от
менили вечернюю экскурсию 
для австралийских гостей. 
Туристам пришлось остаться 
в гостинице, так как власти 
не хотели, чтобы они видели, 
как «левые» избивают «пра
вых». Ночью они слышали 
выстрелы.

Дойдет ли дело в Китае 
снова до того, что учащиеся 
будут избивать учителей и 
устраивать обыски в поисках 
старых книг, а ни в чем не 
•повинных людей будут во
дить, в позорных колпаках по 
улицам? Возможно, ибо, по 
свидетельству китайской 
прессы, «эта борьба направ
лена против идеологии клас
совых врагов, и она будет 
встречать сопротивление в 
наших рядах».

Но против кого она дейст
вительно направлена, указы
вает журнал,, — это боль
шинству китайцев все еще 
не совсем ясно. Несомненно 
одно: за завесой пропаганды 
бушует борьба за власть, 
борьба за роль преемника 
Мао Цзэ-дуна.

контролировали действи
тельный его маршрут.

То же самое и с Сизовым. 
•Жарков нашел своего на
парника по бульдозеру, кото
рый стоял возле его дома.

Вот так еще нередко ис
пользуется государственный 
транспорт. Мощную совре
менную технику — КРАЗы, 
МАЗы, бульдозеры, самосва
лы можно увидеть у подъез
дов жилых домов. Водители 
ездят на них домой, в гости, 
на охоту и на рыбалку. Сло
вом, распоряжаются грузо
вым транспортом, как собст
венными «Жигулями».

Вот какую оправку дал 
нам начальник гоеавтонн- 
спекции Александровского 
РОВД JI. В. Лобович. За 
один только 1973 год в 
Стрежевом за управление 
транспортом в нетрезвом со
стоянии 126 человек лишены 
водительских прав. Помимо 
этого, 96 водителей наказаны 
за использование транспорта 
не по назначению или в лич
ных целях.

Серьезная воспитательная 
работа, укрепление трудовой 
дисциплины среди водителей 
и контроль руководителей 
предприятий за использова
нием транспорта — комплекс 
этих мер поможет исключить 
случаи, подобные тому, ка
кой произошел в Стрежевом. 
Одними приказами о пониже
нии в должности тут не обой
тись. Т. БОРТНИКОВА,
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З и м а ,  п р о

В е с н е  п р Л .
Томичи всегда славились 

гостеприимством. Как ра
душные хозяева, собрались 
они и на этот раз дружно 
проводить Русскую Зиму и 
встретить Весну.

Оживленно было в минув
шее воскресенье на улицах 
областного центра. Горожа
не спешили ко Дворцу зре
лищ и спорта, в городской 
сад. Л  в это время из город
ского сада выехала празд
ничная кавалькада. Здесь 
два глашатая на лошадях, 
•«заморские гости», которым 
князь Гвидон показывает 
наш Томск, Емеля на знаме
нитой печи, сани, которые 
катятся сами. Матрешки, и 
скоморохи забрались в ог
ромный расписной сундук и, 
пританцовывая, распевают 
песни. И, конечно же, здесь 

Дед-Мороз с Зимой, пришед
шие в последний раз попро

щаться с нами. Через пло
щадь им. В. И. Ленина1 ка
валькада направляется к 
Дворцу зрелищ и спорта. 
Под звуки марша участники 
поднимаются на эстраду. На
чинается праздничное пред
ставление.

Но вот над площадью у 
Дворца зрелищ и спорта по
является вертолет. Из него 
выходит Весна. В сопровож-' 
дении трех весенних меся
цев подъезжает она к эстра
де, и Дед-Мороз с Зимой пе
редают ей во владение нашу 
сибирскую землю. Звучит 
над площадью музыка, рвут
ся ввысь задорные, звон
кие частушки. Ребятишки 
■окружили Емелю. Танцы, иг
ры, шутки...

Кавалькада направляется 
в городской сад. Он празд
нично убран. Прочно обосно
валась здесь с раннего.утра 
вездесущая детвора. Крутят

ся карусели, мерно раскачи
ваются качели, скачут ло
шадки, пусть и не настоя
щие,' но ведь для ребятишек 
главное •—■ скачут! Сияют 
счастьем разрумянившиеся 
лица, горят глаза.

Взрослым тоже некогда 
грустить. Весной они стано
вятся немного детьми. Для 
самых ловких — десятимет
ровый стс/лб. На столбе— 
петух, поглядывает свысока 
на * окружающих: попробуй
достань...

Появляется праздничный 
кортеж.. Всё устремляются к 
летней эстраде, где идет 
театрализованное представ
ление.

До позднего вечера не 
смолкали музыка, песни, 
шутки, смех. Хорошо потру
дились организаторы празд
ника, чтобы весело прово
дить Зиму.

В. РОГОВСКИИ.
Фото В. Березовского.

прово

да!.
кого.

Из почти «Клуба 
боевой славы» ПО МЕСТОМ

Поисковый, отряд «Сиби
ряк», созданный в томской 
школе № 32, занимается ро
зыском ветеранов 19-й (быв
шей 366-й) гвардейской ор
дена Ленина Краснознамен
ной, ордена Суворова II сте
пени Руднянско-Хинганской 
стрелковой дивизии, которая 
была сформирована в 1941 
году в Томске. Нам уже из
вестно свыше 1.000 фамилий 
ветеранов, сражавшихся в 
рядах дивизии. С четырьмя
стами мы ведем постоянную 
переписку. Каждый год 8 
мая со всех концов страны 
ветераны съезжаются в шко
лу. На первой встрече у нас 
было всего пять человек, а 
на последней — уже трид
цать шесть ветеранов и 
родственников’ погибших.

8 мая 1972 года на треть
ей традиционной встрече ве
теранов открыт музей боевой 
славы дивизии.

При отряде создана кино
студия, которой тоже дали 
название «Сибиряк». Ребя
та сняли четыре фильма о 
работе отряда, о встречах с 
ветеранами, об «уроке му
жества», который по тради
ции проводится 23 февраля 
во всех классах, о наших 
походах.

Летом 1971 года «Сиби
ряк» отправился в свои пер
вые путешествия. Было орга
низовано два похода. Один—- 
по Молчановскому и Кривсн 
шеинскому районам Томской 
области, где живут ветераны 
дивизии. Другой — йо ме
стам боев дивизии по мар
шруту Томск — Москва — 
Чудово — Подберезье — 
Мясной Бор — Новгород — 
Пятилицы — Клепцы — Гу- 
зи — Чауны — Рогавка — 
Ленинград.

Члены отряда ездили в 
Новосибирск, где живут ве
тераны, и в Москву на встре
чу ветеранов 39-й армии, в

состав которой входила ди
визия.

В июне прошлого года бы
ло совершено еще два похо
да. Один—по Кожевниковско- 
му и Шегарскому районам, а 
другой, дальний, — .по ме
стам боев, дивизии. Маршрут 
второго похода: Томск —
Москва — Смоленск — Ду- 
ховщина — Рудня — Ви
тебск — Великие Луки.

В дальний поход отправи
лись десять ребят, членов 
поискового отряда «Сиби
ряк», и преподаватель ис
тории В. Г. Пшенич.кина, а 
повел нас в поход ветеран 
19-й гвардейской дивизии, 
подполковник запаса Ю. К. 
Елистратов.

15 июня мы уже были в 
Москве, где нас встретил 
бывший начальник штаба 
дивизии генерал-майор
К. М. Вяземский, который 
рассказал нам о событиях, 
происходивших в годы вой
ны в тех местах, куда мы 
ехали, и подарил нам карты.

А  утром следующего дня 
мы уже оказались в Смолен
ске. Из Смоленска отправи
лись в Духовщину. Побыва
ли на братских могилах, где 
захоронены воины, погибшие 
при освобождении Духовщи- 
ны, возложили цветы к па
мятнику, поставленному на 
месте соединения 39-й и 31-й 
армий. Посетили музей 
боевой славы в Доме куль
туры, слушали волнующие 
рассказы” о грозных годах 
войны.

Село Кулагино-Троиц- 
кое. Кулагияские высоты 
брала 19-я гвардейская диви
зия. Как таковое село Кула
гине не существует: во вре
мя Великой Отечественной 
войны его дотла сожгли нем
цы, а название осталось. Не
подалеку теперь село Тро
ицкое. Здесь, как и везде, 
где мы побывали, свято чтут

память о сибиряках, осво
бождавших эту землю. По
среди села стоит обелиск, на 
котором высечено: «Солда
там, офицерам и генералам 
39-й армии», а в Кулагин- 
ской средней школе создан 
музей боевой славы, в ко
тором собраны материалы о 
дивизиях 39-й армии, осво
бождавших село. Мы очень 
обрадовались, увидев в му
зее материалы о нашей 19-й 
и фотографии томича Викто
ра Алексеевича Кондратье
ва.

А  потом мы отправились 
на реку Царевич, где 19-я 
гвардейская дивизия вела 
бон. В «Марше руднянцев», 
марше дивизии, поется: «Мы 
с боем первые прошли реку 
Царевич». Увидели мы во
ронки от бомб и снарядов, 
заросшие травой, окопы и 
остатки переправы через ре
ку Царевич, которую наво
дила дивизия в грозном 1943 
году.

За освобождение Рудни 
дивизии было присвоено по
четное наименование • «Руд- 
няйская». Жители не забыли 
подвигов сибиряков, осво
бождавших город. В школах 
созданы музеи боевой славы. 
В музее школы № 1 есть 
материалы о 19-й гвардей
ской. Мы встретились с ре
бятами, членами поискового 
отряда, обменялись с ними 
материалами, многое уточни
ли, во многом помогли им.

В Рудне есть улица, ко
торая носит имя Ивана Не- 
стеровича Киреева, воина на
шей дивизии, Героя Совет
ского Союза, погибшего в 
боях за Рудню. Узнали мы, 
что в Рудне живет дочь Ива
на Нестеровича Мария Ива
новна Шароватова. Встрети
лись, Побеседовали с ней. 
Она рассказала нам о своем 
отце.

Встретились мы в Рудне с

ветераном дивизии С. А. Мо
розовым, который работает в 
военкомате. Очень помог нам 
Сергей Антонович в поиске. 
Мы пересмотрели карточки 
погибших и среди них нашли 
сибиряков.

Нас ждал Витебск. Там 
тоже были друзья, ребята из 
школы № 31. Посмотрели 
мы их музей боевой славы, 
побывали в краеведческом 
музее и тюрьме, создан
ной фашистами. Познако
мились с Анной Ивановной 
Лапанной, бывшей узницей 
тюрьмы, с волнением слуша
ли ее рассказ.

В Великих Луках нас теп
ло приняли ветераны Поли
на Михайловна и Леонид 
Павлович Ва-сенькины. Они 
познакомили нас с городом, 
сводили в краеведческий му
зей и в музей Александра 
Матросова. Ведь он погиб 
здесь, совсем недалеко, . в 
деревне Чернушки.

Доехали Мы на автобусе 
до того места, где дивизия 
стояла в обороне. Ходили в 
лесу по окопам, вырытым 
бойцами 19-й гвардейской, 
побывали на братских моги
лах. 1

Из Великих Лук мы воз
вратились домой.

Мы никогда не забудем 
нашего похода. Мы узна
ли новых замечательных 
людей, пополнили трофеями 
школьный музей. Но глав
ное —■ мы поняли, какие ве
ликие испытания выпали на 
долю участников войны, как 
надо беречь землю, которую 
в боях отстояли для нас от
цы и деды.

А. САЛАНИН,
Т. МЕЗИКОВА,
Л. ЛАВРОВА, 

члены поискового отря
да «Сибиряк», учащие
ся школы № 32 г. Том

ска.

Ш Ш 2 П Я 1 С П О Р Т  I С П О Р Т

Н А Ц Е Л И В А Е М С Я  
Н А  « З О Л О Т О  »

—• Мы , отправляемся в 
Хельсинки на чемпионат ми
ра, нацелившись на высшие 
награды, сказал в беседе 
е корреспондентом ТАСС 
В. Дворцовым старший тре
нер сборной СССР по хок
кею В. Бобров. — По наще.- 
му с Б. Кулагиным предло
жению первого апреля тре
нерский совет и президиум 
Федераций хоккея СССР ут
вердили для выступления на 
предстоящем с 5 по 20 апре
ля мировом и европейском 
первенстве сборную страны в 
таком составе: вратари Вла
дислав Третьяк (ЦСКА) и 
Александр Сидельников 
(«Крылья Советов»): защит
ники Валерий Васильев (мо
сковское «Динамо»), Алек
сандр Гусев, Владимир Лут- 
ченко. Геннадий Цыганков 
(ЦСКА), Ю рий  Л япкия 
(«Спартак»), Виктор Кузне
цов и Юрий' Шаталов 
(«Крылья Советов»); напада
ющие Борис Михайлов, Вла
димир Петров, Валерий Хар
ламов (ЦСКА), Александр 
Мальцев (московское «Дина
мо»), /Владимир Шадрин, 
Александр Якушев («Спар
так»), Юрий Лебедев, Вяче-

Вслав Анисин, Александр 
Ёодунов, Сергей Капустин и 
Владимир Репнев («Крылья i 
Советов»).

Третий вратарь (он остает
ся дома и выедет в Хельсин
ки только в случае травмы 
одного из основных стражей 
ворот) —• Виктор Афонин из 
рижского «Динамо».

Костяк сборной СССР, 
вернувшей себе прошлой 
весной после некоторого пе
рерыва титул чемпионов ми
ра и Европы, сохранился. 
Впервые будут выступать на 
чемпионате только Кузнецов, 
Шаталов, Капустин и Реп
нев. Все четверо великолеп
но проявили себя в трудней
ших матчах первенства стра
ны в составе нового лидера 
нашего хоккея — «Крыльев 
Советов».

— Большинство тренеров 
и журналистов считают сбор
ную СССР фаворитом пред
стоящего чемпионата мира.

— включился в р'азговор 
Б. Кулагин. — Надежны оба 
вратаря. Былую мощь начи
нает обретать защита. В 
сборной три своеобразных 
звена нападения. В послед
них матчах в Финляндии и 
Швеции с самой лучшей сто
роны проявили себя не толь
ко Михайлов, Петров и Хар- 

' ламов, но и форварды звень
ев Шадрина и Анисина.

— Тем не менее,— продол
жал Кулагин, — на легкую 
победу” в Хельсинки рассчи
тывать не приходится. Об
этом свидетельствуют и ре
зультаты мартовских трени
ровочных встреч. Вспомните, 
сборная ЧССР в первом мат
че в Праге победила нашу 
команду, финнам и шведам 
вторые поединки с чемпио
нами удавалось завершить 
вничью.

Несколько слов о глав
ных соперниках. Это, .как 
всегда, команды Швеции и 
ЧССР, а нынче еще и хо
зяева чемпионата •— фин
ские хоккеисты. В составе 
«Тре крунур» — серебряно
го призера московского чем
пионата —- только один но
вичок. Ч. Свенссон сделал 
ставку на опытных хоккей
ных бойцов.

В сборной ЧССР новичков 
чуть больше. Но и эта 
команда в оснО'Виом сформи
рована из известных хоккеи
стов, вернулся в ее ряды 
знаменитый защитник Сухи.

Финские хоккеисты, не
сколько обновившие и омо
лодившие команду, дома 
приложат все силы, чтобы 
потеснить одного из трех 
«китов» мирового любитель
ского хоккея с пьедестала 
почета.

Сборная СССР выезжает 
в Хельсинки вечером второ
го апреля.

23 матча из тридцати 
поединков чемпионата пред
полагается транслировать по 
Центральному телевидению 
и Всесоюзному радио.

Проводить матчи мирово
го первенства приглашен ар
битр из Челябинска Виктор 
Домбровский.

ГРАЦИОЗНЕЙ

ВСЕХ -  
ТОМИЧКИ

В Томске впервые состоялась 
матчевая встреча гор0Д°?
РСФСР по художественной
гимнастике на приз имени на
шей землячки Героя Советско
го Союза Марии Октябрьской. 
Этот гимнастический турнир, 
который должен стать трар\Г 
ционным, собрал команды г 
родов Новосибирска, ом£Га’ V 
Красноярска, -Иркутска, Том
ска и Свердловска.

Два дня в спортзале «Химик» 
проходила напряженная борь
ба, завершившаяся большим 
успехом нашей команды обще
ства «Труд», честь которой от
стаивали воспитанницы
ДЮСШ при Дворце спорта. Они . 
выиграли первенство, оторвав
шись от второго призера 
номанды ДЮСШ Томского го
роно, —• больше чем на балл.

На третьем месте — ирку
тянки.

Симпатию зрителей и при
знание судей завоевала в лич
ном пепвенстве ученица шко
лы № 3 Томска Таня Милени
на. Она выполнила норматив 
мастера спорта СССР и заняла 
первое место. Второй была ее  ̂
подруга по команде Наташа 
Лугачева. На третьем месте —- 
тоже томичка, представитель
ница школы гороно Оля 
Семенова.

О. КОКШАРОВА, 
мастер спорта.

УСПЕХ МОЛОДОГО БОРЦА
Успешно выступил на сорев

нованиях на первенство Цент
рального совета студенческого 
спортивного общ ества «Буре
вестник» молодой томский бо
рец, студент политехнического 
институт^ Геннадий О дыш ев. 
Он выполнил норматив м асте
ра спорта С С С Р и в своей ве
совой категории (до 48 кг), за
нял третье личное место.

Вместе со студентом  пед
института Георгием Попандопу- 
д о  Г. Одышев включен в со
став сборной команды Цент
рального совета «Буревест
ника», которая в апреле будет 
выступать на первенстве стра
ны в Риге.

И. СЕЛЕТНИКОВ.

Н а  первом  м есте  —  п оли т ехн и к и

... а А Й И

Закончилась зимняя спарта
киада областного совета сту
денческого общества «Буре
вестник». На старты вышло 
более 16 тысяч студентов, 
представлявших все высшие 
учебные заведения Томска.* Бо
лее половины из них выполни
ли нормативы комплекса ГТО 
по лыжным гонкам, четыре ты
сячи стали разрядниками, в 
том числе 200 спортсменов по
лучили первый разряд.

В финальных соревнованиях 
принимало участие 886 чело

век. Лучшие спортсмены вузов 
состязались по восьми видам 
спорта. Студенты политехниче
ского института победили в 
биатлоне, коньках, слаломе, 
ориентировайии и по хоккею с 
шайбой. Они набрали 44 очка 
и заняли общекомандное пер
вое место. На втором месте — 
коллектив педагогического ин
ститута, номанды которого бы
ли сильнейшими в лыжных 
гонках среди женщин и муж
чин, прыжкам с трамплина и 
лыжному двоеборью, а также

Когда ка улице еще толь
ко чуть-чуть попахивало вес
ной, в оранжереях горзален- 
хоза расцвели гиацинты, 
флоксы, примулы, нарциссы. 
Первые весенние цветы уже 
появились на прилавках цве
точного магазина и в цветоч
ных ларьках.

ИА СНИМКЕ: мастер
по озеленению Л. Ф. Пше
ничникова и А. И. Ваньчуго- 
ва в теплице.

Фото Е. Лисицына.

Ж д у т . . .  п о ж а р а

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ:

Шестая сессия районного 
Совета депутатов трудящих
ся состоится 4 апреля, в 16 
часов, в помещении Дома 
ученых (ул. Советская, 45) с 
повесткой дня:

1. О ходе выполнения со
циалистических обязательств 
коллективами треста столо
вых и райпищеторга. (Док
ладчики — М. И. Титов, ди
ректор треста столовых № 1 , 
А. Ю. Измайлов, директор 
райпищеторга).

2. Отчет постоянной ко
миссии по культуре. (Док
ладчик — председатель ко
миссии И. Л. Шибанова).

На сессию приглашаются 
руководители промышлен
ных предприятий, предприя
тий торговли и общественно
го питания, учебных заведе
ний и председатели фабрич
но-заводских и местных ко
митетов.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ СОВЕТСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ:

VI сессия Советского рай
онного Совета депутатов 
трудящихся состоится 4 ап
реля, в 16 часов, в помеще
нии обллектория (пр. Лени
на, 75).

На рассмотрение сессии 
вносятся следующие вопро
сы:

1. О ходе выполнения по
становления «О мерах по со
кращению потерь рабочего 
времени и устранению нару

шений законодательства о 
режиме труда и отдыха ра
бочих и служащих».

2. О состоянии граждан
ской обороны в районе.

Приглашаются руководите
ли предприятий, организа
ций, учреждений, председа
тели фабричных и заводских 
комитетов, секретари партий
ных и комсомольских орга
низаций, начальники штабов 
гражданской обороны пред
приятий.

п е г е д л
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, снег, сильная 
метель, видимость 1.000 — 
2.000, местами менее 1.000 
метров, ветер западный, 17 
— 22 метра в секунду, по се
верным районам 10 — 15 
метров, температура днем от 
1 градуса тепла до 4 граду
сов мороза.

Утром водопровод не дей
ствовал: в нем застыла вода. 
Но управляющий фермой 
Н. Я. Задонский быстро на
шел выход. Он предложил 
рабочим В. С. Дееву и И. С. 
Вялову отогреть трубы па
яльной лампой. Они так и 
сделали. А  лампу оставили 
без присмотра. Сторож фер
мы Р. X. Гайнутдинова в 
этот вечер самовольно ушла 
с работы.

В 12 часов ночи загоре
лась «бытовка». Огонь быст
ро подбирался к другим по
мещениям, в которых разме
щалось 400 коров и нете
лей. Быть бы беде... Но в 
это время на ферме появи
лась доярка Р. С. Федотова 
— в ее группе телилась ко
рова. Римма Севастьяновна 
и ее муж Евгений Алек
сандрович подняли тревогу.

Только это помогло избе
жать большого пожара на

Толмачевской-ферме совхоза 
«Путь Ленина» Парабель- 
ского района. Проверка дру
гих объектов в совхозе 
«Путь Ленина» (директор 
П. Н. Гареинов) показала, 
чк> и они находятся в не
удовлетворительном состоя
нии. Мы побывали на Косты- 
ревской ферме этого совхо
за. Пожар здесь может 
вспыхнуть в любой момент. 
Печь- неисправна и топится , 
без всякого наблюдения. 
Электропроводка в конюшне 
провисла. Электрозащита от 
токов короткого замыкания 
и перегрузок отсутствует. 
Случись огонь — потушить 
его нечем...

Ждут, видимо, пожара и 
в пос. Калинак совхоза «На-, 
рымский» (директор А. А. 
Крестьянов). Сети освещения 
скотных дворов подключе
ны здесь к питающим фиде
рам на вводах в здания без

зимнему многоборью ГТО. Эти 
два института выиграли все 
первые места, намного опере
див команды других вузов. 
На третьем месте оказались 
студенты университета.

Следует отметить, что неко
торые вузы не обеспечили 
участие в спартаниаде своих 
команд по отдельным видам 
спорта. Так, студенты ТИАСУРа 
и ТПИ не выступили в прыж
ках на лыжах и двоеборье, ме
дики не yKatrYB’SScHIH -а серев- 
нованиях по конькам и хоккею 
с шайбой.

В. А.ПИТКИН, 
главный судья спартакиады.

применения плавкой защиты 
от токов короткого замыка
ния и перегрузок. Провода 
провисли, оголены, к дере
вянным конструкциям при
биты гвоздями. Электростан
ция, правда, пока не работа
ет. И ночью на ферме для 
освещения применяют по
дожженные' тряпки, смочен
ные предварительно в .соляр- 
ке. Кругом валяется сено, а * 
крыша покрыта соломой. Ог
ню есть где разгуляться, а О  
вот потушить его будет труд
но. Никаких противопожар
ных средств нет. Похожая 
картина и на Луговской и 
Алатаевской фермах этого 
совхоза.

Вот такую преступную 
халатность по отношению к 
народному добру проявляют 
руководители хозяйств в г 
Парабельском районе,

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер ОПО УВД Том

ского облисполкома.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

□ I Т Е А Т Р
3 апреля — «Сталевары».
4 апреля — «В добрый час».
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.

7Т2 ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩт и спорта

«Сезон любви* — 19, .21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Родная кровь* — 8-40,
■20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
-20. 22. «Железная мае- 
»  (две серии) — 8-30,
, 13-30, 16, 18-30; 21.•
л кинохроники. «Московский 
рн на льду», «Мастера гим- 
стики», «Фитиль» № 120,
>итиль» N« 127 — 9, 10-05,
-10. 12-15, 13-20, 14-25, 15-30. 
-35, 17-40, 20-55, 22. «Повесть 
первой весне» — 18-45, 19-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Родная кровь» — 8:35,
-20, 12-05. 14-10, 16. 17-45.
30, 21-15. «Потеря! ные мил- 
оны» — 8-40, 12, 15-20, 17,

18- 40, 20-20, 22. Для детей — 
«И тогда я сказал — нет...» — 
10-20, 13-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Родная кровь» — 9, 12-40,

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Я умею прыгать через лужи»
— 8-50. 10-30/ 12-20, 14-30. 
«Железная маска» (две серии)
— 16-20, 18-50, 21-20. Для детей
— «И тогда я сказал —нет...»— 
10-50.

«ПИОНЕР»
«Бесстрашный атаман» — 9,

10-40, 12-20, ,14, 15-40. , «Поте
рянные миллионы» — 17-20,
19- 20, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Города и годы» (две серии)
— 18, 21. Для детей — Мульт- 
сборник № 11 — 11, 15,

«СИБИРЯК»
«Рабы* — 11, 12-50. 14-40,

16-30, 18-20. 20-10, 21-50. Для
детей — «Сережа» — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Тайна забытой переправы»
—  15. 17, 19, 21. Для детей — 
Мультсборник № 17 — 10-30.

СРЕДА, 3 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Для школьников. «Ко

стер». 14.05. Новости. 14.15. 
«Веселый хоровод». Концерт. 
14.50. «Встречный план Кост
ромской области — в дейст
вии». 15.35. «Как закалялась 
сталь». Телевизионный много
серийный художественный
фильм. 1-я серия. «Рождение». 
2-я серия «Испытание».

ТОМСК
18.00. «Организованно завер

шить учебный год». Выступ
ление заведующего областным 
Домом политического просве
щения Н. П. Кириллова. 18.15. 
Пятилетка. Год 4-й. «Встреч
ный план завода «Металлист» 
производственного объедине
ния «Сибкабль».

МОСКВА
18.30. Чемпионат СССР по 

боксу. Финал. ‘ Передача из 
Ижевска. 19.10. Торжественное 
открытие Дней польской куль
туры в СССР. Трансляция из 
Кремлевского Дворца съездов. 
21.55. «Трудовое соперниче
ство». Телевизионный очерк.

ТОМСК
22.25. Новости.

МОСКВА
22.35. «Поет М. Николова». 

23.00. «Время». Информацион- 
. ная программа. 23.30—00.35. 
Н. Долинина. «Разные люди». 
Многосерийный телеспектакль. 
Глава 6-я.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. Для вас, ребята! «Пода
рок для мамы». Фильм Киши

невской студии телевидения. 
20.15. «Дозорные Уралмаша». 
Документальный фильм. 20.25 
— 22.05. Художественный
фильм «Схватка».

Р А Д И О
СРЕДА, 3 апреля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. Песни Л. Лядовой.

■ 7,50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.10. «Мело
дии весны» — концерт. 9.30. 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи. («50 лет с именем 
Ленина» — странички истории 
томского комсомола. Делегат 
XVII съезда комсомола — бу
рильщик НГДУ В. Архипов. 
«ГТО на марше» — опыт ком
сомольской организации заво
да резиновой обуви. Почта 
«Смены»). 19.00. Последние, из
вестия, 19.11. «Смена». Повто
рение утреннего выпуска.

Машиностроительный тех
никум приглашает на работу 
заведующего библиотекой.

Обращаться по адресу: 
634006, Томск, Северный го
родок, 13, ■ телефоны
KWs 5-80-61, доп. 8-24..

4 апреля — концерт
ный зал филармонии (пр. 
Ленина, 75).

Народный университет 
музыкального искусства. 
Цикл «Из сокровищницы 
мировой музыкальной 
культуры».

СОДРУЖЕСТВО 
ДВУХ МУЗ

(Музыкально - литера
турная программа в 2-х 
отделениях).

Исполнители — арти
сты «Москонцерта»

М. Алексеева (сопрано);
B. Кобзев (баритон);
C. Денисова (фортепья

но);
В. Шпнллер (виолон

чель);
М. Колумбов (художе

ственное слово).
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.
Действителен абоне

мент № 5.

5 апреля — Дом культуры «Авангард» 
Начало — в 20 час.

7 апреля — драмтеатр. 
Начало — в 15 час.

Б о л ь ш и е  к о н ц е р т ы
ГОСУДАРСТВЕННОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ЗАСЛУЖЕННОГО 
НАРОДНОГО АНСАМБЛЯ ПЕСНИ И ТАНЦА

„Л  Е Т У В  А«
Художественный руководитель — заслуженный артист Литовской ССР Правас 

БУДРЮС. Главный балетмейстер — народный артист -СССР, лауреат Государст
венных премий СССР и Лит. ССР Юзас ЛИНГИС.

Билеты продаются в кассах Дома культуры «Авангард» н драмтеаТра.'

Томский областной совет по туризму и экскурсиям 
приглашает трудящихся области и города совершить ув
лекательные путешествия на турпоезде

« Е  Л О  Ч К А »
с 3 по 19 мая — по Черноморскому побережью Кавка

за, стоимость путевки — 210 рублей;
с 7 по 25 июня по Закарпатью.—  стоимость путевки 

220 рублей. „
Наш адрес: г. Томск, пд. им. В. И. Ленина, 6. Тел. 

№№ 2-45-33, 2-45-01.

Дирекция, партком к  об
щественные организации 
Пятого государственного 
подшипникового заводу с 
прискорбием извещают о 
смерти после тяжелой и 
продолжительной болезни 
старейшего работника, чле
на КПСС с 1926 года’ 

ФРОЛОВА
Александра Кузьмича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.
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